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Актуальная
колонка

ВЫБОР
ПОИСКА
Миллион кубометров 

древесины в год — 
столько заготавливает и 
вывозит Каргасокский 
ордена «Знак Почета» 
лесопромышленный ком
бинат. За выполнение 
этого плана борется 
трехтысячный коллектив 
самого крупного предпри
ятия района. Над этим 
настойчиво работает paii- 
онный комитет партии.

Лесозаготовители Кар- 
гаска уже не первый се- 

. ЗОИ выполняют 42—45 
процентов годового пла
на заготовки и гыпозки 
древесины в первом 
квартале, дают . 250—300 
тысяч кубометров на 
летних вахтах, а остав
шаяся четверть плана 
готовится на вахтах 
круглогодового действия 
в местах работы нефтя
ников — на Вахе, в Пио
нерном, Оленьем и дру
гих.

Сегодня в делянах 
комбината работают семь 
лесозаготовительных и 
столько же транспорт
ных комплексов. Самый 
крупный из них, возглав
ляемый Л. П. Сальковым, 
создан на Васюганскогл 
сплавучастке. В январе 
этот коллектив заготовил 
23 тысячи кубометров, 
ВЫПО.ЧНИВ задание на 123 
процента. Досрочно за
кончил он февральский 
план.

Хорошие показатели в 
коллективах Ю. К. Уша
кова, В. А. Прытоза, 
Л. В. Клочкова и других.

Характерно, что все 
комплексы обеспечивают 
более высокую произво
дительность труда, чем 
была у  коллективов, ра
ботающих ранее отдель
но. Как правило, комп
лекс берет на себя план 
всего лесопункта, и теперь 
ликвидируются своеоб
разные «ножницы», ког
да отдельные бригады 
имели хорошие показате
ли, а лесопункты хрони
чески не выполняли пла
нов.

Сегодняшние дела кар- 
гасокских лесозаготови
телей говорят о правиль
ности выбранных основ
ных направлекий в ра
боте. Коллектив уверен
но идет к вьшолнению 
своих социалистических 
обязательств: план 4 ме
сяцев — к 114-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина. 430 тысяч 
кубометров будет заго
товлено и вывезено в 
I квартале. 43 процента от 
миллиона.

М. ТАРНОВСКИИ, 
редактор каргасокской 

районной газеты 
«Северная правда».

ЗА 4 2 - 4 5  П Р О Ц Е Н Т О В  Г О Д О В О Г О
п л а н а  в п е р в о м  к в а р т а л е

мт-улйрный МЕСЯЦ
НАСТУПИЛО ВРЕМЯ ЗАВЕРШАЮЩЕГО ЭТАПА БОРЬБЫ ЗА ВЫПОЛ- , 

ПЕНИЕ ЗАДАЧИ, НАМЕЧЕННОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИМИ ОБЯЗАТЕЛЬСТ
ВАМИ НА ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ, — ВЫВЕЗТИ 3.000.000 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА.

Бесеннее ускорениеЭкспресс-
информация

Минуло два месяца напряженной ра
боты в лесу. С начала года определи
лись лидеры. Уверенно взяли старт 
года Чаинский, Чулымский, Катайгин- 
ский леспромхозы, по всем показате
лям с опережением работает коллектив

Пара&льскюго, ритмично организова
на вывозка в Аргат-Юльском, с хоро
шими результатами вступил в завер
шающий месяц Каргасокский лесопро- 
мьппленный комбинат.

Определены задачи 
н а  м а р т

(Первая колонка — задание на месяц, вторая — су
точный график в кубометрах):

Трелевка 787 тыс. 30.300
Вывозка 1 мли. 50 тыс. 36.500
Раскряжевка 753 тыс. 29.200
В марте должны действовать 56 лесозаготовительных 

и 46 транспортных комплексов. Основной заботой лесо
заготовителей остается трелевка. Высокие темпы теку
щей заготовки обеспечат надежный ритм на вывозке 
леса. Выполнить поставленные задачи • можно будет 
только за счет эффективного использования светового 
дня, трехсменного режима работы транспортных ком
плексов.

Н А Ш  Т Е Л Е Т А Й П
Результаты соревнования предприятий «Томлеспрома» 

на вчерашний день.

Первые места заняли:
, ПАРАБЕЛЬСКИЙ, 
КАТАЙГИНСКИЙ ЛЕС

ПРОМХОЗЫ,
ТОГУРСКИЙ ЛЕСОПРО

МЫШЛЕННЫЙ КОМБИ
НАТ.

Хуже всех работают: 

АСИНОВСКИЙ, 
КОМСОМОЛЬСКИЙ, 
ОРЛОВСКИЙ ЛЕСПРОМ

ХОЗЫ.

в лесосеки Васюганскох'о сплавного участка пришли 
агрегатные машины. Но мастерство опытных вальщиков 
здесь по-прежнему высоко ценится. К числу таких ма
стеров относится и Николай Бреидин. Он трудится на 
Каргасокском ордена «Знак Почета» лесопромышленвом 
комбинате.

НА СНИМКЕ: Н. Бреидин.
Фото в. Процука.

О П Е Р Е Ж Е Н И Е -  
10  Д Н Е Й !

Не каждый леспромхоз 
может похвалиться таким 
объемом заготовки, вы
возки и разделки древеси
ны, какой ежегодно выпол
няет коллектив Среднетым- 
ского лесопункта—более 200 
тысяч кубометров!

Работу вьшолняют два 
комплекса, созданные в но
ябре прошлого года. Боль
шая организационная ра,- 
бота, проведенная в начале 
сезона, полностью оправдала 
себя. Ранее отстающий кол
лектив лесопункта все эти 
месяцы идет стабильно.

На календаре было только 
17 февраля, когда поступи
ло сообщение: вьшолнен
план месяца по заготовке. 
За две декады было завер
шено задание по вывозке. 
Впереди графика и разде- 
лочники. При обсуждении 
Обращения ЦК КПСС к из
бирателям, к советскому на
роду труженики нашего 
коллектива обещали приго
товить трудовой подарок к 
дню выборов в Верховный- 
Совет СССР. И слово свое 
твердо держат.

В. МЕРКУЛОВ,
шофер, председатель

профкома Среднетым- 
ского лесопункта.

Л Е С -

НЕФТЯНИКАМ
В полтора раза больше 

месячного плана было сде
лано в январе лесозагото
вительной бригадой Нико
лая Ивановича Болгова из 
Тевризского лесопункта. В 
честь этого коллектива в 
районном центре поднят 
флаг трудовой славы. Опе
редили тевризцы и февраль
ский график.

Особенность работы ' тёв- 
ризцев в том, что они го
товят и вывозят лес для 
н е ф т я н и к о в  Пионерного. 
Ритм их работы: три недели 
— на вахте, неделя — дома. 
Ритм не самый удобный, но 
его диктует производствен
ная необходимость. Без ле- 
сбВаготовителей приостано
вятся закладка основ для 
дорог, буровых кустов, рас
чистка площадок. По сооб
щениям с вахт тевризцы 
вновь идут впереди.

В. АНДРЕЕВ.

Семинар сельских руководителей
в  Томске завершился се

минар директоров совхозов 
и председателей колхозов (о 
первых его днях работы в 
нашей газете , рассказыва
лось 26 февраля). В работе 
семинара участвовали пред
седатели советов РАНО, ру
ководители и специалисты 
областных сельскохозяйст
венных ведомств.

Заключительную часть се
минара пт1срыл секпетарь 
обкома КПСС А. С. З.грем-

бо. С докладом выступил 
первый заместитель предсе
дателя облисполкома, пред
седатель совета областного 
агропромышленного объеди
нения И. И. Титов.

Сообщения о деятельности 
подведомственных им кол
лективов сделали: замести
тель начальника сблсель- 
хозуправленИ'Я В. И. Анча-' 
рук, начальник областного 
племобъединения В. С. Про-

скурня, председатель «Обл- 
сельхозтехники» В. Г. Кула
гин, генеральный директор 
объединения мясной про
мышленности Ai Л. Попов, 
начальник объединения мо
лочной промышленности 
В. А. Горбунов, начальник 
областного производствен
ного управления хлебопро
дуктов А. И; Таловский.

Перед участниками семи
нара выступил и ответил на

вопросы прокурор области 
А. И. Князев.

В завершающий день се
минара его участники — ди
ректора совхозов и предсе
датели колхозов — обменя
лись опытом своей деятель
ности.

iB работе семинара принял ■ 
участие и выступил первый 
секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников.

ч « » *

Заметки с областного се
минара будут опубликованы 
в одном из ближайших но
меров нашей газеты.

С Е Г О Д Н Я  
В Н О М Е Р Е :

ф ПРОДОЛЖАЮ ТСЯ  
ВСТРЕЧИ ИЗБИРАТЕ
ЛЕЙ С КАНДИДАТАМИ 
В ДЕПУТАТЫ

ф П А Р А Б Е Л Ь С К И Й  
РАЙОН ОТ ВЫБОРОВ 
ДО ВЫБОРОВ

ф ПРЕСС - АВТОКЛУБ 
«КРАСНОГО ЗНАМЕНИ» 

ф РАБОЧЕЕ ОБЩЕ
ЖИТИЕ: ДИСЦИПЛИНА 
В БЫТУ

П Е Р В Ы Е  
В РЕСПУБЛИКЕ

Совет Министров РСФСР 
и ВЦСПС подвели итоги 
Всероссийского социалисти
ческого соревнования посел
ков и сельских Советов за 
1983 год. Победителем при
знан Зоркальцевский сель
совет Томского района. Он 
награждается переходящим 
Красным знаменем' Совета 
Министров РСФСР .и ВЦСПС.

Н А Ч А Л О
У В Е Р Е Н Н О Е

Немногим более двух лет 
насчитывается совхозу «Чер- 
нореченский», но коллектив • 
его включился в работу без 
всякой раскачки. Горожане 
получили от нового хозяйст
ва десятки тонн молока и 
мяса. В эти дни животново
ды надаивают за сутки от 
каждой коровы в среднем 
по 8 килограммов молока, 
что на 1,3 килограмма выше 
среднерайонного уровня. Хо
рошо готовятся к' посевной 
механизаторы. Большая 
часть техники уже постав
лена на линейку готовности. 
Ударными темпами вывозит 
перегной бригада М: Н. Фе
дорова.

В основе высокопроизво
дительной работы молодого 
коллектива — хорошие про
изводственные и социаль
ные условия. Только нынче 
животноводы и механизато
ры получили 1.710 квадрат
ных метров жилья, 129 се
мей справили новоселье. 140 
ребят пошли в детский ком
бинат. Так что с добрым на
строением и хорошими тру
довыми подарками встреча
ют день выборов Б Верхов
ный Совет СССР труженики 
совхоза.

В. ВЕДБНОВ.
То.чскиЯ район.

КРЕПИТЬ НОГУЩЕСТВО РОДИНЫ
Встреча  избирателей с Д. Ф. Устиновым

Состоялась встреча изби
рателей Кунцевского изби
рательного округа с канди
датом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР — членом Политбю
ро ЦК КПСС, министром 
обороны СССР Маршалом 
Советского Союза Дмитри
ем Федоровичем Устиновым.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК .КПСС, пер
вый секретарь МГК КПСС 
В. В. Гришин, передовики 
производства, партийные и 
советские работники, уче
ные, представитоти общест
венности.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты Л. Ф. Нико
лаева — заведующая отде
лением Всесоюзного карди
ологического научного цент
ра Академии медицинских 
наук СССР, доктор меди
цинских наук рассказала о 
жизненном пути Д. Ф. Ус
тинова, призвала избирате
лей единодушно отдать го
лоса за кандидатов неруши
мого блока коммунистов и 
беспартийных.

Трудящиеся Кунцевского 
избирательного округа, под
черкивалось в выступлени
ях, единодушно одобряют 
решения февральского
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС, 
мобилизующие советских 
людей на вьшолнение задач 
коммунистического строи
тельства.

Тепло встреченный изби
рателями с речью на со- 
бранир:. выступил Д. Ф. Ус
тинов. Он выразил глубо
кую благодарность ■ всем 
коллективам трудящихся за 
оказанное высокое доверие.

Горячую поддержку по
литики партии, свою твер
дую решимость следовать по 
избранному пути коммуни
стического созидания и ми
ра советский народ вновь 
продемонстрировал в дни 
глубокой скорби в связи с 
кончиной выдающегося дея
теля нашей партии и Совет
ского государства, неутоми
мого борца за дело мира и 
коммунизма Юрия Влади
мировича Андропова.

Февральский Пленум
Центрального Комитета
КПСС единогласно избрал

Генеральным секретарем 
Центрального Комитета то
варища Константина Усти- 
новича Черненко. Это реше
ние получило единодушное 
одобрение у всех советских 
людей.

Константин Устинович хо
рошо известен как выдаю
щийся деятель Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, международного 
коммунистического и рабо
чего движения. На всех по
стах, которые ему поруча
ла партия, он проявил себя 
как талантливый руководи
тель, умелый организатор 
масс, стойкий последователь 
великого дела Ленина, дела 
коммунизма. Константин 
Устинович Черненко вносит 
большой вклад в разработку 
вопросов марксистско - ле
нинской теории, в форми
рование и ' осуществление 
ленинского курса внутрен
ней и внешней политики 
партии и Советского госу
дарства.

Выступающий подробно 
охарактеризовал достижения 
советской экономики за пе
риод между выборами. Эти 
годы, подчеркнул он, озна
менованы большими свер
шениями Коммунистической 
партии, советского народа. 
Сделан новый значительный 
шаг вперед в создании ма
териально - технической ба
зы коммунизма, в росте эко
номического и оборонного 
могущества страны, в повы
шении благосостояния совет
ского народа.

В поступательном разви
тии экономики СССР видим 
залог успешного повышения 
благосостояния народа. Вме
сте с тем это решающий 
фактор усиления позиций 
социализма и авторитета 
нашей страны на междзша- 
родной арене, укрепления 
мира на земле.

Советский народ и все 
миролюбивые силы плане
ты, продолжал кандидат в 
депутаты, глубоко озабоче
ны осложнением обстановки 
в мире. Особую тревогу у 
мировой общественности 
вызывает развертывание 
новых американских ядер- 
ных ракет первого удара

«Першинг-2» и крылатых 
ракет в западноевропейских 
странах. Эти действия ру
ководителей США и стран 
НАТО создали дополнитель
ную угрозу безопасности 
СССР и его союзников и 
сделали невозможным про
должение переговоров в 
Женеве об ограничении 
ядерных вооружений в Ев
ропе.

Советский Союз делает все 
от него зависящее, чтобы 
сохранить и упрочить мир, 
З'беречь человечество от уг
розы ядерыой войны, рас
ширять и углублять взаимо
выгодное международное 
сотрудничество. Это было, 
есть и будет основой внеш
неполитической деятельнос
ти Коммунистической пар
тии и Советского государст
ва. От этой ленинской поли
тики мира мы Не отступи.м 
ни на шаг.

Советский Союз — и об 
этом нс- раз' заявлялось на 
самом высоком уровне — 
готов использовать каждую 
реальную возможность для 
ведения переговоров в це
лях достижения практиче-. 
ских договоренностей об 
ограничении и сокращении 
ядерных вооружений на ос
нове принципа равенства и 
одинаковой безопасности. Но 
на переговоры ради пере
говоров мы не пойдем.' Это 
было бы обманом надежд 
мировой общественности.

Сосредоточивая свое вни
мание на д в ^  взаимосвя
занных направлениях — 
коммунистическом. строи
тельстве • и укреплении ми
ра, КПСС, Советское госу
дарство .уделяют неослабное 
внимание обеспечению, безо
пасности Родины. Они дела
ют все, чтобы советские во
оруженные силы располага
ли всем необходимьш для 
надежной защиты завоева
ний социализма к мира на 
земле. Воспитанные Комму
нистической партией, бес
предельно преданные ее де
лу, советские воины на
стойчиво овладевают вве
ренным им оружием, неус
танно’ повышают свою мо
рально-политическую и фи
зическую закалку.

(ТАСС). ,

НАУКА СЛУЖИТ НАРОДУ
Встреча избирателей с академиком В. А. Коптююм
28 февраля в Томске со

стоялась встреча избгграте- 
лей с кандидатом в депута
ты Совета' Национальностей 
Верховного Совета СССР 
по Новосибирскому избира
тельному округу № 21—чле
ном Центральной ревизион
ной комиссии КПСС, вице- 
президентом Академии наук 
СССР, председателя прези
диума Сибирского отделения 
АН СССР, академиком Ва
лентином А^занасьевичем 
Коптюгом.

Встречу открыл секретарь 
обзеома партии Р. М. Рома
нов. Он отметил, что томи
чи знают В. А. Коптюга как 
видного советского ученого, 
крупного организатора со
ветской науки. Сам факт, 
что Валентин Афанасьевич 
является вице-президентом 
Академии наук С.ССР и 
президентом ее Сибирского 
отделения, говорит об огром
ном авторитете кандидата в 
депутаты.

С хорошим настроением 
встречают томичи выборы 
в .Верховный Совет СССР. 
В третий раз подряд об
ласть за успехи в социа
листическом соревновании в 
1983 году награждена пере-. 
ходящим Коасным знаме
нем ЦК КПСС, Совета Ми

нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. .

Коммунисты, все трудя
щиеся области настойчиво 
работают над претворением 
в жизнь положений и выво
дов, содержащихся в речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища К. У. Чер
ненко на февральском Пле
нуме ЦК.

Слово предоставляется 
доверенному лицу кг^дида- 
та в депутаты директору 
Институт^ химии нефти 
Томского филиала Сибир
ского отделения АН СССР, 
члену-корреспонденту АН- 
СССР Г. Ф. Большакову. 
Рассказывая о трудовом и 
жизненном пути В. А. Коп
тюга, он особое внимание 
обратил на его большие за
слуги в развитии сибирской 
науки. От имени коллекти
ва Института химии нефти, 
выдвинувшего В. А. Коптю
га в Совет Национальностей 
Верховного Совета ' СССР, 
выступающий призвал из
бирателей единодушно от
дать свои голоса за достой
ного представителя блока 
коммунистов и беспартий
ных. .

Секретарь парткома Том
ского филиала Сибирского 
отделения Академии наук

СССР Н. Е. Яковлев, говоря 
о заслугах кандидата в де
путаты в развитии акаде
мической науки, отметил, 
что сегодняшняя встреча 
совпала с замечательным 
событием: в Томске от
крыт новый институт — 
Институт физики прочнос
ти и материаловедения. Вы
ступающий подчеркнул, что 
это стало возможным при 
большой поддержке обкома 
КПСС и личном участии 
В. А. Коптюга.

Аппаратчик нефтехимиче
ского комбината А. М. Кон
дратьев, помощник брига
дира тепличного. совхоза 
«Кузовлевский» Г. Б. Коса
чева, директор совхоза 
«Александровский», победи
теля Всесоюзного социалис
тического соревнования по 
итогам 1983 года, А. М. Па- 
насенко высказали поишла- 
ние кандидату в депутаты 
делать все возможное для 
дальнейшего укрепления 
связей науки и производст
ва, призвалй тружеников 
области в день выборов еди
нодушно отдать.' свой ■ голоса 
за В. А. Коптюга;

Член Союза писателей 
СССР С. А. Заплавный, вы
ступая на встрече, сказал: 

(Окончание на 2-й стр.)

СИБИРСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ
По случаю вручения вы

сокой награды в институте 
состоялось торжественное 
собрание, на котором при
сутствовали представители 
научных коллективов Том
ского филиала СО АН СССР, 
партийных и советских ор
ганов.

Институт оптики атмосфе
ры уникален. Его проблема- _ 
тика связана с комплекс
ным экспериментальным и 
теоретическим исследовани
ем всех аспектов проблемы 
распространения электро
магнитных волн ультрафио
летового, видимого и инф
ракрасного диапазонов, в 
том числе излучений лазе
ров.

О значительных усилиях 
института, направленных 
на решение практических 
задач и внедрение резуль
татов в народное хозяйство, 
свидетельствует объем кру
пномасштабных хоздоговор
ных работ, который за 3 
года X I пятилетки составил 
30 миллионов рублей.

В 1983 году институт ус
пешно завершил выполне
ние задания целевой комп
лексной научно - техниче
ской программы Госкомите
та по науке и технике. 
Этот успех отмечен присуж- 
дение.м коллективу перехо
дящего Красного знамени

ЗА ПОБЕДУ ВО ВСЕСОЮЗНОМ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ ПО ИТОГАМ  
1983 ГОДА КОЛЛЕКТИВУ ИНСТИТУТА ОПТИ
КИ АТМОСФЕРЫ СО АН СССР ВРУЧЕНО ПЕ
РЕХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНАМЯ ЦК КПСС, СО
ВЕТА МИНИСТРОВ СССР, ВЦСПС И ЦК ВЛКСМ.

ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

в  процессе выполнения 
этого задания создана сис
тема автоматизации науч
ных исследований коллек
тивного пользования, обес
печивающая автоматизацию 
исследований в области фи
зики, оптики атмосферы, 
сильноточной электроники, 
химии нефт г̂, геофизики, а 
также осуществлено широ
кое внедрение соответству
ющих разработок. Годовой 
экономический эффект от 
внедрений существенно пре
высил годовой бюджет ин
ститута.

На торжественном собра
нии, которое открыл секре
тарь партийного комитета 
Томского филиала СО АН 
СССР Н. Е. Яковлев, со 
с.ловами искренней благо
дарности партии и прави
тельству за высокую оцен
ку труда выступили: пред
седатель презид1-1ума Том

ского филиала СО АН 
СССР академик В. Е. Зуев, 
директор Института силь
ноточной электроники, член- 
корреспондент АН СССР 
Г. А. Месяц, директор Ин
ститута химий нефти, член- 
корреспондент АН СССР 
Г. Ф. Большаков, токарь 
СКВ научного приборострое
ния «Оптика» Н. М. Федо
ров.

Все выступавшие подчер
кивали: высокая награда
обязывает еще лучше тру- 
дит'ься.

На собрании выступил 
председатель президиума 
СО АН СССР академик 
В. А. Коптюг. От имени 
президиума Сибирского от
деления АН СССР он го
рячо поздравил коллектив 
с победой во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании. i

— На базе Томского фи
лиала, — сказал академик 
В. А. Коптюг, — создается

мощный научный потенци
ал. Знаменательно, что в 
день вручения высокой на
граду в Академгородке со
стоялось еще два важных 
события — . открытие Инс
титута физики прочности и 
материаловедения и п уд о 
вого комплекса СКВ науч
ного приборостроения «Оп
тика», которое пред'ставля- 
ет собой отраслевую науч
но-производственную фирму 
академического профиля.

Такая стремительная по
ступь развития научного 
центра в Томске не случай
на. Этому способствует ог
ромная помощь, которую 
оказывает развитию науки 
областная партийная орга
низация. Следуя лучшим 
традициям Сибирского отде
ления АН СССР, президи
ум и партийный комитет 
Томского филиала постави
ли задачу — развивать на
учный центр комплексно. 
Концентрация усилий уче
ных на решении крупных 
фундаментальных проблем 
здесь сочетается с прик.лад- 
ными исследованиями и 
внедрением кау^чтых. ре
зультатов в практику. 
Именно такой подход обес
печил высоку1<з эффект1-1в- 
ность всей деятельности 
филиала по ускорению на- 

' учно-техн1гчесного прогрес
са.

Л. МЕРЦАЛОВА.
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НАУКА СЛУЖИТ НАРОДУ
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— Выборы в Верховный 
Совет СССР —. .что укрепле
ние устоев мира, это наше 
всеобщее продвижение по 
пути роста, единения, раз
вития. Созидательный труд 
и созидательный мир — не
разрывны. Они собрали нас 
в этом зале. За них 4 мар
та мы и отдадим свои го
лоса.

■От имени - многочисленно
го студенчества Томска в 
поддержку кандидата в де
путаты- ' выступил третье
курсник ' химического фа
культета университета Ле
нинский стипендиат Алек
сей. Быстряков. Советская 
молодежь, гордится тем, что 
живет; -работает и учится в

■ самой д'емократичной, са
мой миролюбивой стране. 
Томские студенты вносят 
свой посильный вк.тад в ук
репление Родины. Половина 
из них учится на '«хорошо» 
и «отлично». Большинство 
активно участвует в обще
ственной жизни области. 
Большую роль в развитии

' народного хозяйства игра
ют студенческие строитель
ные отряды. Быступающий 
столетия также, что в мо
лодежной среде еще нема
ло нерешенных проблем, 
рассказал , о' мерах, прини
маемых для искоренения 
некоторых негативных яв
лений. .Он призвал всех из
бирателей . Томской области 
в день выборов отдать свои 
голоса за достойного канди
дата в высший орган наро
довластия.

Тепло встреченный изби
рателями выступил В. А. 
Коптюг.

— Всего несколько дней, 
говорит он, — отделяют нас 
от знаменательного дня, ко
гда будут проходить выбо
ры в высший орган госу
дарственной власти страны.

■ Ни :. у. Кого' не вызывает
■ сомнения, что на этих вы
борах, как всегда, советские 
люди продемонстрируют 
свое единство, сплоченность 
вокруг Коммунистической 
партии, ее ленинского

Центрального Комитета. Это 
сейчас Тём ‘более значимо, 
что. все мы недавно пере
жили. скорбные дни проща
ния с Генеральным секре
тарем Центра.чьного Коми
тета партии, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР, выдающимся 
государственным, политиче
ским деятелем, верным ле

нинцем Ю. В. Андроповым. 
Он недолги!!, но очень от
ветственный период Боз- 
глав.дял партию и государ
ство, когда начался' особен
но крутой ̂ поворот на рель
сы интенотвного развития, 
когда резко возросли, тре
бования к выполнению пла
нов, ответственности каждо
го за порученный участок 
работы. ,

К. У. Чернешсо, едино
гласно избранный на вне
очередном Пленуме ЦК 
КПСС Генеральным секре
тарем Центрального Коми
тета партии, в своей речи 
уделил особое внимание 
преемственности линии пар
тии. Она Ео главу угла ста
вит научно - технический 
прогресс, как рычаг преоб
разования экономики, пере
вода ее на новый техниче
ский, технологический уро
вень, подъема качества 
продукции.

В укреплении экономиче
ского и оборонного могуще
ства Родины большая роль 
принадлежит Сибири с ■ ее 
огромными ресурсами, бур
но развивающимся народ
ным хозяйством, культурой. 
Этому региону страны по- 

■ стоянное внимание уделяют 
Коммунистическая партия. 
Советское правительство.

Глубоко прозорливым, 
подчеркнул оратор, было 
решение о развитии за Ура
лом мощной научной базы, 
на которую могла бьг опе
реться Сибирь в своем по
следующем развитии. Сего
дня Сибирское отделение 
АН СССР представляет раз
ветвленную, сеть научных 
организаций, конструктор
ских бюро. Они преноде все
го сосредоточены в таких 
крупных городах, как Но
восибирск, Томск, Красно
ярск, Иркутск, Улан-Удэ. 
Развивается наука и в дру
гих центрах, потому что 
рост экономики невозможен 
без интегрирующей роли 
науки. Многое делается, как 
известно, в рамках комп
лексной программы «Си
бирь». Она объединила уси
лия 450 организаций не 
только академической нау
ки, но и отраслевой, вузов. 
Это сила, которая решает 

■ действительно глобальную 
задачу, проблемы сбаланси
рованного развития нашего 
удивительного. региона на 
перспективу.
'В последний год в отделе

ний созданы три новых ин
ститута. Один из них в 
Томске — Институт физи

ки прочности и материало
ведения, родившийся на 
базе отдела Института оп
тики атмосферы.

Создать научное учрежде
ние на пустом месте нель
зя. Для этого нужны очень 
серьезные идеи, позволяю
щие дать выход на новую 
технику, нужны кадры, са
моотверженно преданные 
науке, нужна современная 
материальная база,- Все это 
в Томске есть. Известна 
школа академика В. Д. 
Кузнецова, существующая и 
поныне. Одна из ветвей 
этой школы и породила но
вый академический . инсти
тут.

Но сегодня, отметил вы
ступающий, нельзя удовлет
воряться сделанным. Перед 
нау1гой стоит ответственная 
задача поиска новых форм 
работы, повышающая эф
фективность исследований, 
обеспечивающих масштаб
ность внедрения. В связи с 
этим на первое место вы- 

. ходит развитие опытно
конструкторского, опытно
производственного звена. 
Надо рекомендовать промы
шленности научные идеи, 
доведенные совместно с от
раслевыми институтами до 
отработешных технических, 
технологических решений, 
до выпуска малых серий.

В‘ последние годы в Си
бирском отделении, в том 
числе и Томском филиале, 
этому придается большое 
значение. Так, только что 
вошел в эксплуатацию ком
плекс СКВ научного прибо
ростроения «Оптика», обес
печивающий доведение до 
народного хозяйства разра
боток в области лазерной 
техники, автоматизации 
производства. Такая база 
развивается во всех акаде
мических институтах Том
ска. Складывается очень 
хорошее соотношение меж
ду фундаментальными ис
следованиями и конструк
торской, опытно-производст
венной базой.

Система тесных связей с 
промышленностью решает 
важнейшие проблемы выхо
да науки на отрасль. Но бо
лее широкое ее развитие, 
внедрение достижений нау
ки в системе отраслей оста
ются еще ие решенными. 
Путь к этому есть: созда
вать при предприятиях 
опытные участки, цехи Си
бирского отделения АН 
СССР, используя мощную 
базу промышленности для 
внедрения новшеств в горо

де, регионе. Затем перехо
дить к созданию научно- 
технических объединений.

В ряде постановлений ЦК 
КПСС, Советского прави
тельства обращено внима
ние на автоматизацию и 
широкое использование вы
числительной техники. За
дачей до конца века на
звал эту проблему прези 
дент, АН СССР А. П. Алек- 

■ сандров. В этом исключи 
тельно важна интеграция 
науки. Сибирское отделение 
имеет большой задел. А  
Томск — один из лидеров' 
развития работ по автома
тизации. Деятельность Инс 
титута оптики атмосферы 
по целевой комплексной 
программе, связанной с 
развитием автоматизации, 
отмечена высокой наградой 
'— переходящим Красным 
знаменем ЦК КПСС. Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

Возможности у Томска 
велики, в том числе по 
внедрению ЭВМ в высших 
учебных заведениях, в обу 
чении, развитии интереса к 
техническому творчеству и 
исследованиям у студентов, 
тех, кто в будущем будет 
определять конкретную ра
боту по автоматизации, ме
ханизации производства, ак
тивного использования до
стижений науки. В. А. Коп
тюг отметил, что высоко 
оценивается деятельность 
Томского филиала СО АН 
СССР и ученых, работаю
щих в вузах. Большую ор
ганизаторскую работу про
водит председатель прези
диума Томского филиала 
СО АН СССР академик В. Е. 
Зуев.

Далее выступающий гово
рил о больших переменах, 
происшедших после прош
лых выборов в развитии 
экономики и . культуры 
Томской, области.

В заключение В. А. Кор- 
тюг сказал:

— Прекрасно понгмаю, 
что -выдвижение моей кан
дидатуры в депутаты Вер
ховного Совета СССР — 
это огромная честь. Пони
маю, что это и большая от
ветственность перед парти
ей, народом, перед' избира
телями. )
- Заверяю, что приложу все 
силы для выполнения боль
ших , обязанностей народно
го депутата, оправдаю ваше 
высокое доверие.

Хочу поздравить трудя
щихся Томской области, ко
торая в третий раз подряд 
за победу во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии удостоена переходящего 
Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ' ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

МАРТА !НАМЯ ШШШЗШПШ

Бригадный подряд.
Каков конечный результат!

И ы -за  круглогодовой
Сейчас уже все мы убеди

лись в том, что хозрасчет- ' 
ный подряд является вер
ным. условием роста произ
водительности труда, сниже
ния себестоимости продук
ции, укрепления трудовой и 
производственной дисципли
ны. Первое такое звено по 
выращиванию картофеля в 
нашем совхозе «Родина» бы
ло создано в' 1982 году а 
Кудринском отделении. И 
при одинаковых условиях 
оно получило на 40 центне
ров клубней с гектара боль
ше, чем звено Нелюбинского 
отделения. В следующем го
ду были уже созданы четы
ре подрядных коллектива: 
два —  картофелеводческих, 
два—зерно- и кормозаготови
тельных. Несмотря на кап
ризную погоду, картофеля 
получили впервые за 8 лет 
существования совхоза бо
лее 160 центнеров с гектара. 
Урожайность зерновых и 
кукурузы на силос также 
превзошла плановый рубеж. 
Вот что нам дала подрядная 
система труда. Факт, как го
ворится, налицо.

Нельзя, правда, сказать, 
что все проходило -гладко. 
Были нарушения в расста
новке людей в 'звеньях, дру
гие неурядицы. Это создава
ло тр|удности в учете рабо
чего времени и задержало в 
какой-то степени выплату 
за сверхплановую продук
цию. Но, как бы там ни бы
ло, работа была сделана,

■ люди расчет получили.
И все-таки такой подряд, 

какой был в прошлом Году, 
для начала, скажем, моясет 
пойти, а в дальнейшем уже 
надо, отказываться от сезон
ности. Почему? Да потому, 
что человек всего пять .ме
сяцев в году 'думает об уро
жае, а остальное время по
дыскивает выгодные работы. 
На мой взгляд, подряд дол
жен быть круглогодичным. 
А  для этого, надо закрепить

за звеном всю' необходимую 
технику, довести до него все 
планы. Выгода от этого обо
юдная — и для совхоза, и 
для механизаторов. Кроме 
того, нужно вводить в зве
нья таких людей, как ма
стер-наладчик, учетчик,
бригадир, . завскладом по 
хранению семенного карто
феля. Это для того, чтобы 
объединить всех единомыш
ленников.

Тогда сам собой придет 
«спрос» и на коэффициент 
трудового участия. А то у 
нас пока «уравниловка», ко
торая мало сказывается на 
укреплении трудовой и тех
нологической дисциплины. 
Не каждый еще думает об 
увеличении своего вклада в 

" общее дело.
Мое мнение таково: не

должно быть места для • оп
латы за норму. Оплата дол
жна производиться по ко
нечному результату. За ис
ключением тех работ, кото
рые нельзя отнести ни к по
леводству, ни к ремонту, ни 
к животноводству. Кстати, 
что касается животноводст
ва, то здесь больше о под
ряде разговоров, чем дела. 
Никак не может плановый 
отдел сдвинуть его с мерт
вой точки, хотя, казалось 
бы, экономическая служба 

' должна стоять в авангарде 
всего нового, передового, до
водить его до рабочего чело
века. Надо экономистам 
больше жить нуждами про
изводства, а не только изу
чать одни инструкции.

Коллектив нашего Куд
ринского животноводческого 
Комплекса настроен перейти 
на работу по бригадному 
подряду. Все теперь зависит 
только от руководителей хо
зяйства и планово-экономи
ческой службы, которые 
должны дать- «добро» боль
шому и нужному делу.

И. КОВТУН, 
рабочий совхоза «Родина» 

Томского района.

По следам наших выступлений
сеЗимняя учеба механизаторов»
.Передовая статья «Зим

няя учеба’ механизаторов», 
опубликованная в газете 
19 января, была рассмотре
на в PA liO  нд совещании 
специалистов. По критиче
ским замечаниям меры 
приняты. В настоящее 
время в кЬлхоЗах и совхо

зах района, в учебно-курсо
вом комбинате и СПТУ 
Обучаются 90 комбайнеров, 
17.5 механизаторов повыша
ют квалификацию.

В. НЕПОМНЯЩИХ, 
председатель Шегарскбго 

РАНО.
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Десять лет ухаживает за животными Алла Эммануи
ловна Гринина. В совхозе «Назинский» Александровско
го района она возглавляет животноводческое звено пер
вого скотного двора. Здесь выращивается молодняк 
крупного рогатого скота в возрасте до восьми месяцев. 
Коллектив, которым руководит А. Э. Гринина,— один из 
передовых в совхозе, дружный, работящий. Успехи те
лятниц радуют. Среднесуточный привес превышает 
1.200 граммов, что значительно выше взятого обязатель
ства.

Фото Н. Лесникова.

Ifei ЗА Н О В О  РО Ж Д Е Н Н Ы Й
Пожалуй, нет другого района в области, где бы пере

мены были так заметны, как здесь, в Парабели. За вре
мя, прошедшее от выборов до выборов, начато строитель
ство нового города—Кедрового, неузнаваемо изменилась 
экономика. О том, каким стал район, и рассказывает 
председатель Парабелъекого- райисполкома.

В преддверии выборов в 
высший орган государствен
ной власти принято подво
дить итоги. И вот, огляды
ваясь на пройденное, при
ходишь к выводу, что ми
нувшие годы принесли не
обычайные перемены в 
экономику, быт и культу
ру нашего района. За время, 
прошедшее после выборов, 
оН как. будто заново родил
ся. Из традиционного сель
скохозяйственного и лесоза
готовительного превратился 
в многоотраслевой. Действу
ют современные газо- и 
нефтеперекачивающие стан
ции, бурно развивается неф
тедобывающая отрасль. На
чато освоение Лугинецкого 
месторождения, куда в сущ
ности лишь за одну зиму 
1982 года проложили неф
тепровод и провели линию 
электропередачи. В канун 
60-летия образования Сою
за ССР промысловики да- 
ЛИ;.первые тонны парабель- 

' ской нефти, Тём самым 
;вдохнув жизнь в третий 
Щентр добычи нефти в об- 
- ласти. ; '

...Неподалеку от старин
ного села Пудина на правом 

 ̂беведу; .̂реки Чузик. в живо- 
ПИСК01И ■ сосновом бору по- 
явЦЛ^сь двё улицы из ва- 
гон,%!ков. Здесь же госте- 

; npiiiiMHO открыли двери ма-
■ гази'й, столовая. Построены 
-*6aHH, 'котельная, смонтиро- 
*:вАна ■: дизельная электро- 
..станция; Даже не верится, 
.что'два года назад тут Шу-
■ меда' вековая тайга. А  - сей
час'"-жизнь бьет ключом, 
возводится новый город

, нефтяников —. Кедровый. 
Строители ПМК-156 треста 
«ТомС)кпромстрой»—одновре
менно и создатели этого 

.города, и его первые ново
селы. На стройку едут лю
ди из разных уголков на
шей , Родины. Коллектив 
строителей насчитывает уже 
150 человек. На глазах под
нимаются зданйя трех об
щежитий и двух БОСЬМИ- 
квартирных домов, водоочи
стные сооружения, котель
ная С комплексом инженер
ных сетей. Только за прош
лый год на строительстве 

, Кедрового освоено два мил
лиона рублей. Здесь впер
вые создан избирательный 
участок, и участковая ко
миссия тщательно готовится 
к встрече тех, кто сюда 
придет, чтобы О'гДать свои 
голоса за нерушимый блок' 
коммунистов и беспартий
ных.

Наш район напоминает 
огромную строительную 
площадку. На Лугинецком 
начато сооружение промыс
ла и вахтового поселка. 
Зримы перемены и в се.ле 
Пудине. За последние годы 
здесь обустроились нефте- 
разведчики Томского управ
ления разведочного бурения 
и Пудинского участка Васю- 
ганской нефтегазоразведоч
ной, экспедиции. Благодаря 
постоянной заботе районного 
комитета партии и местных 
Советов у нефтяников Пуди
на положительно решаются 
вопросы быта. В поселке есть 
общежития, ' столовые, дет
ский сад, медицинский 
пункт, Магазин, действуют 
ретранслятор, автоматиче
ская телефонная станция. 
К дню выбдров откроется 
магазин управ.тения разве
дочного бурения.

В сравнени!^ с предыду
щим пятилетием значитель-' 
но выросла и окрепла база 
стройиндустрии района. В 
Парабельском и Заводском 
леспромхозах, нефтепровод
ном управлении созданы

ремонтно - строительные 
участки. Активнее развива
ется строительство хозяйст
венным способом. Все это 
позволило за пять лет осво
ить на разных объектах бо
лее 80 миллионов рублей 
капитальных вложений, в 
том числе 12,5 — на строи
тельстве жилья. 660 семей 
справили новоселья,' причем 
благодаря более организован
ному ведению строительст
ва удалось перекрыть уста
новленный лимит на эти 
цели на 15, а в селах рай
она на .35 процентов.

За годы после предыду
щих выборов в районе на 
магистральном газопроводе 
Нижневартовск — Парабель 
— Кузбасс построены газо
компрессорная с т а н ц и я ,  
резервуары и подпорная 
станция на НПС, автозапра
вочная станция на 750 за
правок. Сданы также тера
певтический корпус район
ной больницы, лыжная база, 
очистные сооружения в 
жилмассиве нефте- и газо
проводчиков, клубы в Про
копе, Пудине и Усть-Чузи- 
ке, столовые на шпалоза
воде, в управлении»  разве

дочного бурения, поселке 
лесозаготовителей Нельмач.

Истекшие годы были щед
ры и на строительство объ
ектов для детей. Возведены 
первая очередь средней 
школы в Пудине и школы 
в Усть-Чузике, девять дет
ских садов. Капитально от
ремонтированы , и частич
но переоборудованы дётские 
сады в райцентре и в 
Бугринском отделении сов
хоза «Путь Ленина». В ста
дии строительства —объекты 
дошкольных учреждений в 
райцентре и Львовке. С их 
вводом в .эксплуатапию 
практически иссякнет оче
редность на устройство де- 
т.сй в сад.

В последние годы многое 
сделано по благоустройству. 
В общей сложности заас
фальтировано более 30 ты
сяч квадратньгх метров до
рог. Что касается транспорт
ного сообщения, то на воз
душной линии Парабель— 
Томск освоены более ком
фортабельные самолеты, от
крыто движение скоростных 
судов летом до поселка Ста
рица, расширена се'гь авто
бусного сообщения. В эти 
дни открыт новый маршрут, 
связавший окраину Парабе
ли С центром и аэропортом.

В райцентре введена АТС, 
и теперь вся телефонная 
СВЯЗЬ переведена на автома-
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РАДОСТЬ Н О В О С Е Л И Й -  

ОБЫДЕННАЯ ПРИМЕТА БЫТИЯ
Вдума»^есь; когда • и где было возможно такое? Со

ветская Конститз'ция, наделившая граждан страны все
ми возможными правами, дала им еще одно, не виданное 
в "Законодательной практике других государств, — право 
на жилище. И сегодня даже самый предубежденный на
блюдатель не сможет не признать: мы осуществляем
это право в полной мере.

Почти два с половиной миллиона квадратных метров 
нового жилья получили томичи за пятилетие — от выбо
ров до выборов. Это значит, что в новые, с иголочки, 
квартиры переселились около 80 тысяч семей, четверть 
всего населения области! А  вот качественная сторона 
процесса: ликвидированы подвалы и бараки, идет на- 
стз’ПЛение на ветхое жилье. Это — борьба за, социаль
ное совершенствование. И залогом .успеха в такой борь- 
ое стала непрерывно возрастающая мощь строительных 
организаций, их индустриальной базы.

В прошлом году Вышел на полн.ую мощность домо
строительный комбинат в Томске. Сейчас он будет обес
печивать ввод 300 тысяч квадратных Метров жилья в 
год. Начал выдавать продукцию Шегарский сельский 
строительный комбин'ат. Набирает силы завод дрересио- 
волокнистых плит в Асине. Созданы крупные механизи
рованные колонны строителей в Стрежевом и в Пудине, 
там. Где встанет новый город — Кедровый.,,

Словом, следующее пятилетие, оТ выборов до выборов, 
обещает заманчивые 'перспективы.

И радости новых новоселий.

тический режим. Смонтиро
вана АТС в поселке лесоза
готовителей Заводском, дей
ствует радиорелейная линия 
Колпашево — Парабель, что 
обеспечивает устойчивый 
прием программ телевиде
ния Б чегно-белом и цвет
ном изображениях. Кроме 
того, реконструированы шпа
лозаводской профсоюзный 
клуб и кинотеатр имени 
Свердлова, районный узел 
связи и гостиница «Берез
ка». В микрорайоны ' Пара
бели пришел пртгродный газ.

Забота о людях, об удов- 
летЕорении их социальных, 
запросов остается главной в 
деяте.дьности районной пар
тийной организации и рай
совета. Вместе с тем, улуч
шая быт, партийные и со
ветские органы ни на' Ми
нуту не забывают о том, 

• чтобы вперед , двигалось 
производство.

Выпуск товарной продук
ции, например, увеличен на 
6, а её реализация —, на 20 
процентов. Рост производи
тельности труда составил 
30,5 процента против роста 
заработной плады' в 14 про
центов. Выросла продуктив
ность скота, увеличилась 
продажа молока и мяса. С 
перспективой работают кол
лективы районного объедине
ния «Сельхозтехника», лес
хоза, Парабельского лес
промхоза. Но не везде де
ла идут так, как хотелось 
бы. Хотя промышленность 
района увеличила выпуск 

и реализацию товарной прб- 
дукции, по ряду важнейших 
показателей допущено от
ставание. Уменьшились вы
возка леса и выпуск дело
вой древесины, производст
во пиломатериалов, умень
шилось и поголовье кйров 
в хозяйствах района.

Сейчас работаем над про
граммой увеличения выпу
ска товаров для народа. В 
Заводском леспромхозе уп
равления топливной промы
шленности открыт новый 
цех, реконструируем быв
ший пищекомбинат и цех 
по выпуску безалкогольных 
напитков в Пудине. На ба
зе райпотребсоюза планиру
ем построить колбасный 
цех, а кулинарный уже вы
дает продукцию. Решая 
Продовольственную про
грамму, создали подсобные 
хозяйства в орсе леспром
хоза, ПМК-5, СтарицынскОм 
сельпо и коопунивермаге, в 
Заводском леспромхозе. Ны
нче начнется строительство 
теплицы Площадью 6,3 гек
тара.

Но в решении ряда про
блем нам нужна помощь 
Областных' организаций. На
пример, строители Кедрово
го стремятся ежегодно уд
ваивать освоение средств, а 
объединение «Томскнефть» 
на 1984 год планирует сов
сем . незначительные объе
мы, тем самым сдерживает 
взятый темп. Не планирует 
оно и ввод инженерных 
коммуникаций, хотя такая 
возможность есть.

В связи с необходимостью 
■строительства дорог и подъ
ездных путей к фермам 
объединение «Межколхоз- 
строй» готово создать в Па
рабели участок при ПМК-5, 
но областное управление 
сельского хозяйства -под 
разными предлогами не вы
деляет лимиты подрядных 
работ. Между тем положе- 

. ние именно в сельском хо
зяйстве нам предстоит, по
править основательно. Ведь 
продуктивность дойного ста
да у нас остается самой 
низкой в области. Значит, 
и помощь должна быть су
щественной.

Н. КОБЕЛЕВ, 
председатель Парабедь- 

ского райисполкома.

ПРОШЛЫЙ год для 
меня и нашего кол
лектива был непрос

тым. 'Ушли из комплекса 7 
человек. ^Сменили профес
сии два лучших в объеди
нении «Томлеспром» маши
ниста валочных машин, два 
самых опытных—с бесчокер- 
ного «ЛП-18» и другие. Та
кие изменения были для 
нас весьма ощутимы, но, 
несмотря на все, комплекс 
дал 100 тысяч кубометров, 
даже с лишком. Ушедших 
заменила молодежь.

Я считаю: очень мно
гое зависит от мастера, по
тому что он ежедневно ря- 
ром с каждым,, знает на
строение коллектива и, ко
нечно же, формирует в нем 
микроклимат, взаимоотно
шения людей и отношение 
каждого к достижению по
ставленной цели. Я часто 
провожу собрания, на кото
рых дается оценка поступ- • 
кам ч.теноБ комплекса. Кто 
заслужил — принародно ну
жно похвалить, другому, 
приходится опускать голо
ву, выслушивать критику 
и замечания. Пб'мощников 
у меня много: это и со-

РЕЗЕРВ КОМПЛЕКСА
К А К  К О Л Л Е К Т И В  З А В О Е В А Л  - Л И Д Е Р С Т В О  В С О Р Е В Н О В А Н И И

вет бригады — главный ор
ган управления комплек
сом, и профгруппа. Есть у 
нас свой наставник — опе
ратор трелевочного меха
низма «ЛТ-154» Павел Фи
липпович Агафонов. Кста- 
ти, он доказал, что на этом 
тракторе можно трелевать 
за год по 20 тысяч кубо
метров, А  вообще-то кол
лектив у нас молодежный, 
В 'нем 8 комсомольпев. 
Бригадир—мап1инист валоч- 
ной машины коммунист 
Федор Корнилович Мерзля
ков.

Поселок у нас молодой, 
те, кто стремится хорошо 
работать, через ’месяп-два 
получают квартиру. Кто 
Сработался в нашем кол- ■ 
лектйве, тот редко уезжает.

я  в К атай гд  м астером  у т е  
ш есть  л ет. И чем. больш е ра 

ботаю , тем  сильнее у6ежда>  
юсь в ведущ ей роли м астера! 
ведь он для рабочего  пред
ставител ь а д м ин и стр ац и и  и от  
него м ногое зав и с и т . М астер 
с ки й  у ч а с то к  N? 5, которы м  
я р у к о в р т у ,—-это  и есть лесо
заготовительны й Комплекс
Ф . К . М ерзл яков а. Вместе со 
слесарной сл уж б ой , п р и ем щ и 
ка м и  л е с Л  ко м п л е ксе  27 чело
век, М ой зар аб о то к  зависит  
от вы полнения пл ан а ко м п л е к 
сом, к  своему окл ад у при пе
ревы полнении пл ана получаю  
80 процентов  пр ем и и . Я з а и н 
тересован , чтобы ком п л екс  пе
ревы полнял планы .

М не д а ю т лесф онд на  год. 
Я и зучаю  его, сам пл ан и рую , 
где и к а к  разрабаты вать , в 
ка ко м  месте расстав и ть  т е х 
н и к у  н лю дей н а  ка ж д ы й  ме
сяц, а  если н у ж н о , то и на  
полм есяца. Все подчинено од
ном у — к а к  сделать, чтобы  
производительность была вы
ш е.

.. Мы стараемся так разрЗ- 
батывать лёсоёёку, чтббы у 
валочных машин не было 
хРлбстого хбда, то есть «на

две дороги». От мастера за
висит, как учесть рельеф 
местности, как л^чше со
хранить подрост. При рабо
те «на две дороги» валоч- 
ная машина оставляет 15- 

.. метровую полосу, на кото
рую запрещено заходить и 
Трелевочным «ЛП-18». Я 
сам Намечаю, где будут до
роги, где валок, где под- 
грузочные площадки. Агре
гатным машинам запреше- 
но переезжать поперек по
лос с подростом, а только 
По волоку. За нарушения 
строго наказываем, а за со
хранение подроета каждый 
квартал члена.м комплекса 
выплачивается по 150 руб
лей премии.

На совете бригады оцени
ваем вклад каждого в об
щее дело по коэффициенту 
трудового участия. Разрабо

тано положение, сколько
снять с «единицы», напри
мер, за плохое качество
штабелевки, за халатное 
отношение к своим обязан
ностям. дело мастера—спро
сить, почему, например,
штабель уложен в низком 
месте, откуда неудобно бу
дет брать хлысты. В таких 
случаях 'приходится отда
вать распоряжение: переде
лать работу и заново уло
жить штабеля. Конечно, это 
учитывается при распреде
лении заработка по КТУ. В 
конце минувшего года у нас 
сложилось трудное поло? с̂е- 
ние. Чтобы выполнить в'зя,- 
тое об.чзательстБо и сделать 
100 тысяч кубометров, при
шлось работать в две-три 
смены. И . коллектив комп
лекса не отступи,ч. Он за
кончил год в числе лиде
ров социалистического со^

ревнования в Верхыекйт- 
ском районе.

Часть коллектива смени
лась, но люди уже привык
ли, сработались и помога
ют друг другу. СХ:о0енно от
личился машинист «ЛП-18» 
Александр Иванович Бере
зин. Вот почему, когда рас
пределяли заработок по 
КТУ, совет бригады поста
вил А. И. Березину коэф
фициент 1,8. Такое редко у 
нас бывает,

В Катайгинском леспром
хозе подобрались опытные, 
знающие свое дело масТерА: 
Николай Александрович 
Марасанов, Николай Ивано
вич Бусов, Анатолий Ефи
мович Руденький. У них 
многому можно Поучиться.

в январе мастерский уча
сток № 5, а значит, и лесо
заготовительный комплекс, 
завоевал переходящее

Красное знамя министерст
ва и ЦК профсоюза. В пер
вом квартале мы решили 
перевыполнить и план, и 
социалистические обязатель
ства,

А. САЛАХОВ, 
мастер У’чаетка З
Катайгинского леейром-

xPisa.

'Ч
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АВТО К ЛУБ

в ВДОАМ И автолюбители 

в  На автобусе... за водкой 

в Преступники задержаны 

© Куда исчезли шлагбаумы?

ВОСПИТАТЕЛЬ-КОЛЛЕКТИВ

СНОВА О ПЕРЕЕЗДАХ...

У населения нашей обла
сти — 40 тысяч автомашин и 
38 тысяч мотоциклов. Рабо
та Всероссихйского добро
вольного общества автомото
любителей для владельцев 
этого транспорта имеет 
очень большое значение. В 
первичных организациях 
радиотехнического, подшип
никового, шпалопропиточно
го, электротехнического за
водов, объединения «Сиб- 
эяектромотор», карандашной 
фабрики 50—60 процентов 
владельцев транспорта охва
чены постоянной учебой. В 
Октябрьском районе 37 про
центов автомотолюбит%лей—

также члены общества. 
ВДОАМ занимается преду
преждением дорОя«но-транс- 
портных происшествий, ор
ганизует консультации по 
техническим и правовым 
вопросам.

В 12 первичных организа
циях проведены занятия по 
10-часовой программе изуче
ния правил дорожного дви
жения. Более 500 членов об
щества прошли медицинское 
освидетельствование. Работа
ют десять автодружин, ко
торые следят за порядком 
на дорогах. Важность всех 
мероприятий ВДОАМ под
тверждает тот факт, что чи

сло дорожно-транспортных 
происшествий среди членов 
общества в 15 раз меньше 
по сравнению с теми вла- 

■ дельцами транспорта, кото
рые не состоят в обществе.

В этом году совместно с 
ГАИ намечено во всех пер
вичных организациях про
вести собрания по усилению 
мер безопасности дорожно
го движения. Будет органи
зован технический осмотр 
автомототранспорта членов 
ВДОАМ, пройдут занятия с 
велосипедистами и мотопе- 
дистами. Для контроля за 
количеством приобретенного 
бензина владельцам транс

порта будут выданы забор
ные книжки.

Значение ВДОАМ для ав
томотолюбителей трудно пе
реоценить. Сейчас необходи
мо создать организации об
щества в Молчановском, 
Бакчарском, Верхнекетском 
и других районах области. 
Автомотолюбительство полу
чило широкое развитие в 
нашей области и надо, что
бы каждый владелец лично
го транспорта состоял в 
коллективе.

Ф. ПОЛЕЩУК, 
председатель областного 

совета ВДОАМ.

Не в первый раз в «Пресс- 
автоклубе» идет разговор о 

цкелезнодорожных переез
дах, Рельсы пересекают ок
раины города, проходят че
рез оживленные улицы. 
Промышленные предприя
тия Томска получают по 
железной дороге сырье, от
правляют готовую продук
цию. Движение здесь круг
лосуточное. И, чтобы про
пустить поезд, ДОЛЖНЬ! сто
ять автомашины у переез
дов. Но и сегодня в Томске 
.лишь 3 из 32 отвечают тре
бованиям безопасности.

Через железнодорожные 
переезды проходит много 
пассажирских маршрутов. 
Например, автобус № 22 на 
своем пути должен пересечь 
участок железной дороги на 
улице 79-й гвардейской ди
визии. Необходима свето
форная сигнализация, одна
ко кроме двух дорожных 
знаков на переезде ничего 
не'г. В Томском районе на 
переездах положение такое, 
что хоть сегодня закрывай 
автобусные маршруты.

В минувшем году облис
полком принял решение «Об 
обеспечении безопасности 
движения автомобильного 
транспорта на железнодо
рожных переездах». О ре
зультатах многочисленных 
проверок работники ГАИ со

общили руководству Кеме
ровской железной дороги.

Но... лишь восемнадцать, 
опасных участков дороги 
принадлежит Министерству 
путей сообщения. Остальные 
же четырнадцать — в веде
нии различных предприятий 
областного центра. По про
сьбе работников ГАИ спе
циалисты Тайгинского отде
ления железной дороги обя
зали службу движения пра
вильно эксплуатировать з а - ■ 
градите.чьные шлагбаумы. 
Но сами же машинисты 
варварски уничтожили их. 
Подходы и переезды в рыт
винах — о планировке ме
стности не позаботились 
комбинаты по благоустрой
ству. Все это привело к то
му, что участки пересечения 
железнодорожных путей за
крываются порой на долгое 
время.

Сейчас сотрудники инсти
тута «Томгипротранс» про
ектируют светофорную сиг
нализацию на семи переез
дах. Но это лишь часть то
го, что предстоит сделать.

Непорядок на дорогах и 
переездах — прямой риск. 
Такое положение угрожает 
здоровью и самой жизни 
людей. Рисковать подобным 
образом никому не позволе
но.

В. ГОЛЬДШТЕЙН,
заместитель начальника 

областной ГАИ.

Л-

,Что где случилось!

П О Г О Н Я
...«Уазик» резко бросило в 

стброну. В пылу погони Ва
лерий не заметил глубокой' 
выбоины на ровной ленте 
асфальта. С трудом выров
нял машину, мельком гля
нул на спидометр. Стрелка 
дрожала на цифре «90». А  
впереди, в наступающих су
мерках, с бешеной скоро
стью уходил самосвал, за 
рулем которого сидели угон
щики. Об этом Валерий знал 
точно. Полчаса назад, перед 
дежурством, заместитель ко
мандира дивизиона госавто- 
инспекции А. П. Бунбич дал 
ориентировку; угнан голубой 
самосвал «ГАЗ-53», государ
ственный номер 44-79 ТОС.

Он его заметил сразу, как 
только заступил на пост по 
улице Смирнова у авторе
монтного завода. Место 
здесь горячее, пересекаются 
две насыщенные транспор
том магистрали. Самосвал 
буквально «летел» со сторо
ны Каштака. Валерий вьгбе- 
жал на обочину. Особым 
жестом инспектора, извест
ным всем водителям, дал 
.знак остановиться. Куда 
там... Зацепив , передними 
колесами сугроб,. самосвал, 
пренебрегая всеми правила
ми Дорожного движения, 
буквально вырвался на 
трассу, метнулся в сторону 
речного порта. Лейтенант 
Контус заметил —  в кабине 
двое.

«Если бы бьш закрыт 
шлагбаум через железнодо
рожный переезд, — мель
кнула у Валерия мысль, — 
тогда бы далеко не ушел, А 
если уйдет, трудно даже се
бе представить, что может 
произойти. Конец рабочего 
Дйя, на дороге много людей, 
да и встречный транспорт».

Валерий прибавил ско
рость. В самосвале замети
ли погоню. Он стал вилять 
из стороны в сторону, не 
Давая совершить обгои, по- 
прёжнему не Среагировал на 
сигналы, подаваемые ин- 
ОПёктором. И Все Же Вале
рию удалось настичь угон

щиков. У  базы комплекта- 
. ции объединения «Томск
нефть» инспектор обошёл 
самосвал. Валерий, резко за
тормозив, развернул маши
ну посредине дороги. На са
мосвале тоже среагировали 
на маневр инспектора. Ма
шина стала сдавать назад, 
затем, круто развернувшись, 
помчалась в обратном на
правлении — к городу.

Выручил гололед. На 6Д- 
ном из поворотов самосвал 
занесло, задние колеса про
валились в глубокую кана
ву, заметенную снегом, мо
тор натужно взревел и за
глох. С помощью подбежав
ших прохожих и шоферов 
Валерий Коцтус догнал пы
тавшегося убежать пассажи
ра самосвала, подвел к 
опрокинувшейся машйне. 
За рулем сидел пьяный во
дитель. ' -

Угонщиками оказались 
цанее судимый В. Фатеев, 
водитель из Шегарского 
района, пассажиром был его 
дружок без определенных 
занятий Р. Фасхеев. Изряд
но зарядившись спиртным, 
они решили, что этого мало. 
Не идти же пешком. Вос
пользовались автомобилем 
А. А. Павлова, халатно ос
тавленным с включенным 
двигателем.

Кроме уголовного наказа
ния, любителям «зелёного 
змия» придется и раскоше
литься. Ведь убыток, нане
сенный угонщиками, как 
определили эксперты, со
ставляет более двух тысяч 
рублей.

Завидное хладнокровие и 
мужество проявил в этой 
экстремальной ситуации 
лейтенант ГАИ Валерий 
Николаевич Контус. Он вы
пускник Томского инженер
но-строительного института, 
прекрасный вйдитель. В ор
ганах УВД работает третий 
год.

К. ч у д н ы й . 
студент университета?.

Одной из лучших по итогам минув
шего года признана в областном авто- 
управлении автоколонна № 1975. Хоро
ших результатов в социалистическом 
соревновании добилась бригада водите
лей, которой руководит М. С. Лобанов. 
В числ^ первых этот коллектив стал 
работать по методу бригадного подряда.'

Налаживается в ' автохозяйстве р;п- 
мичная; безаварийная работа. В этом

немалая заслуга руководителей подраз
делений. Шоферы из отряда А. В. Ми- 
шукова завершили прошедший год с 
неплохими производственными показа
телями, не допустив ни одного дорож
но-транспортного происшествия.

НА СНИМКЕ: М. С. Лобанов и А. В. 
Мишуков накануне очередного рейса.

Фото Е. Ламзина,

По следам наших 
выступлений

« Р А С Т В О Р И В Ш И Е С Я
А В Т О М О Б И Л И »

в  ответ на статью, опу
бликованную под таким на
званием 11 декабря, управ-, 
лбние бытового обслужива
ния сообщает, что факт на
граждения денежной преми
ей нарушителей трудовой 
дисциплины подтвердился.

Администрации автотранс
портного управления указано 
на недостатки в подведении 
итогов социалистического 
соревнования. Сейчас, с 
приходом нового руководи
теля, в АТП разработаны 
меры по укреплению трудо
вой и транспортной дис
циплины, повышению эф
фективности использования 
автомобилей, сохранности 
социалистической собствен
ности.

Б. СТЕПАНОВ, 
начальник областного 
управления бытового об

служивания.

Пьянству — бой!

и опять стоянки  ВОЗЛЕ МАГАЗИНОВ
Есть в городе «точки», 

стоянка у которых государ
ственного автомобиля уже 
говорит об отношении води
теля к своим обязанностям. 
Это — магазины. До конца 
рабочего дня еще более двух 
часов. Возле гастронома на 
площади Революции автобус, 
несколько грузовиков, легко
вые машинь! с государст
венными номерами. Около 
30 минут приходится ждать 
возвращения водителей к 
своему транспорту. Время 
рабочее.

— За водкой приехал, — 
вынужден признаться води
тель автобуса «Кубань» 
(03-43 ТОА) ИЗ ДОК-2 А. Ф. 
Плохих.

Характерно, что у всех 
водителей, задержанных ' во 
время рейда вблизи торго
вых точек, путевые листы

оформлены так, что давали 
возможность свободно поль
зоваться машинами.

А. С. Червяков из объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
ция» на груженом
«КамАЗе» приехал в мага
зин к своей жене. Плани
ровал он использовать авто
мобиль и вечером. А  ведь 
ему в этот день предстоял 
ночной рейс до Колпашева. 
Водитель бь1Л обязан отдох
нуть перед дальней дорогой.

Личная нужда привела на 
полчаса в магазин на меди
цинском «УАЗе» (49-39 ТОС) 
В. В. Городова.

Подобных примеров мно
жество. По таким фактам, 
конечно же, принимаются 
соответствующие меры. Но 
количество машин в рабочее 
время возле магазинов не 
уменьшается. Одна из при

чин — плохой контроль за 
использованием транспорта 
на предприятиях. После ра
бочего дня на улицах уже 
множество машин. Опять- 
таки у магазина после вось
ми часов на «Волге» (27-27 
ТОА) поджидал своих дру
зей Р. X. Пономаренко из 
автоколонны № 1977. Купить 
бутылку вина заскочил на 
«УАЗе» из управления ме
ханизации № 2 водитель 
В. И. Чембулатов.

Ежемесячно на долю тран
спорта, который отклонил
ся от маршрута или исполь
зовался не по назначению, 
приходится 25—30 процентов 
происшествий. Тревожные 
цифры! Каждое третье- 
четвертое происшествие —■ 
на «блуждающем» автомоби
ле. И у этих нарушителей

наиболее часты случаи 
пьянства за рулем. Води
тель . А. И. Журавлев . из 
Октябрьского жилищно-ре
монтного треста после де
журства пьяный разъезжал 
по городу на ;<ГАЗ-53». В го
лолед, на большой скорости 
на проспекте Фрунзе разбил 
автомобиль «Жигули», по
вредил автобус. При этом 
Журавлев сбежал с места 
происшествия. И, чтобы за
мести следы, заявил об уго
не своего автомобиля.

Факты убеждают, что ну
жно добиться самого просто
го — машина должна быть 
на работе и возвращаться в . 
гараж вовремя.

Ю. МАЗЮК, 
инспектор по розыску;

В. ПАХОМОВ, 
инструктор областной 

ГАИ.

Зимник-84 1. „ДОРОГ к а ж д ы й  ЧАС...“
«в  этом году на пашей базе производственио-техяи- 

ческого обслуживания и комплектации оборудования нет 
никаких трудностей с погрузкой... С разгрузкой иногда 
случаются небольшие неувязки иа местах».

Н. ПРОЗОРОВ.
начальник транспортного управления объединения

«Томскнефть».

Остается только порадо
ваться за водителей Том- ■ 
ского УТТ: ведь грузы, ко
торые им нужно перевезти 
за время зимника, нахо
дятся именно на этой ба
зе, где, по словам Николая 
Алексеевича, .складские ра
боты организованы просто 
идеально.

Поэтому с легким сердцем 
отправляешься в путь с во
дителем Томского УТТ Ни
колаем Редровым. Маршрут 
Томск — Парабель — 
ПудИно. Протяженность — 
около 700 кило-метров. Груз 
— четыре железобетонные 
плиты, для ПМК объедине
ния, строящей детский сад. 
Время в пути,..' как полу
чится.

Трасса эксплуатируется 
уже давно, поэтому Редров 
Предупреждает, что ни глу
харей, вылетающих из-под 
колес, нй ночевок у костра 
не будет. Думается, это и к 
Лучшему. Наступила пора 
делового освоения сейёра, 
когда бездорожье, разбитые 
машийь! Плюс описан'йе «ди

кой природы» уже вызыва
ет законное раздражение. 
И возникает сомнение: все 
эти постоянные атрибуты 
северной романтики — не 
следствие ли чужого голово
тяпства?

Редров', услышав мое 
предположение; качает го
ловой. Север есть север, и 
от трудностей никуда не уй
дешь. Вспоминает, как не
сколько лет назад отпра
вился с первой колонной на 
Лугинецкое. Они тогда про
бивали себе путь до буро
вой больше недели! Пешком, 
наверное, получилось бы 
быстрее. Когда, наталкива
лись иа завалы из деревьев, 
водители брались за бензо
пилы, а потом вновь кило
метр за километром «штур
мовали» дорогу.

6  тот раз Редрой и свой 
день рождения, и Новый 
год встретил в пути. 31 де
кабря обошлось без всяких 
празднеств: дождались, ког
да пробьют куранты, крик
нули «ура» и Завалились 
спа'гь, —. так вбё умая

лись. Но сожалений о поте
рянном времени не было — 
их ждали буровики.

— Ещё неизвестно, где 
здесь . главный источник 
трудностей: север или до
рожные службы, йе сумев
шие подготовить зимник.

Но Редров отмахивается 
от моих слов. Такое, как 
нынче, не каждый год бы
вает.' Но когда речь захо
дит о «бездорожье», с кото
рым он сталкивается изо 
Дня в день, тон его мен.я- 
ется. .

— Вот где «ухабы  •>— в Тоги- 
сне, Ма наш ей  базе! Н и ка ко й  
бульдозер не по м о ж ет... В 
первы й рейс отп рави л и сь  п я 
того  января — сам  знаеш ь , 
к а к а я  теплы нь стояла ещ е в 
д екаб ре.

Д ум ал и , на базе нас ж д у т  
не д о ж д утся  — ни чего  подоб
ного. Утром - п р и езж а ем  — на  
нас глядят, словно мы с п у 
ны свалились. Чем; г р у -и т ь  — 
не зн а ю т . ГлаанЬ 1Й и н ж е н е р  
пош ел зв о н и ть , в объ единение:- 
м ож ет, там  что -нибудь  ска ж ут?  
С уд ил и-рядили и Н ако нец  п р и 
няли р еш ен и е  отп рави ть  в Пуди- 
но ц ем ент для Т о м с ко го  упр ав л е
ния разведочного  б у р е н и я .

В ечером , в по л ш есто го , со
стоялся м и ти н г, посвящ енны й  
о ткр ы ти ю  з и м н и к а , на него  

попали нем но ги е. Около полови
ны м аш нм все ещ е были на 
ба.зе. А когд а  добрались до 
П уд и на , первое, что  усл ы ш а
ли ... нет, ты представить  себе 
не м ож еш ь : «А  зачем  вы прй- 
йезЛи та ко й  цемент? Он ж е  
строител ьны й, а не т а м п о н а ж 
ны й!». Взйли пробы , и н а  н а 
ш е счастье вы яснилось, что  
дДя бурбА иков он в се-таки

подходит. Но ведь тогда и 
гр у з  н у ж н о  доставл ять иа б у 
ровые! 4  д ороги  до них ещ е  
н е т ... Н ачал и сь  пр е п и р а тел ь 
ства: «Поедеш ь!» — «Не пое
ду!» . У ж е  были, сл учаи , когд а  
ребята ш ли «на авось» и раз
бивали м аш ины  вдры зг, а по
том , ко гд а  добирались до 
То м ска , им приходилось объяс
няться, почем у они нар уш и л и  
м а р ш р у т , у к а за н н ы й  в п у т е 
вом л исте. П оэтом у мы о т к а 
зал ись  нао тр ез.

П рош ли с у т к и , нас все-та- 
ки  р а згр у зи л и  и м о ж н о  было 
ехать  обратно , но н а ко й -то  н а 
с м еш ко й  теперь  казал и сь  сло
ва, усл ы ш анн ы е на мИ: И н
ге о том , что на зи м н и ке  «до
р о г  ка ж д ы й  час...» .

Отбросим эмоции. Попро-. 
буем разобраться спокойно. 
Действительно, на зимнике 
дорог каждый час. У того 
же объединения «Томск- 
нефть» План зимних грузо
перевозок очень напряжен
ный — более 63 тысяч тонн.

Казалось бы, из-за за
держки с открытием зи*л- 
ника к перевозкам должны 
были подготовиться особен
но тщательно. Но, увы, на
лицо элементарная неорга
низованность. Ситуация, 
описанная Редровым, как 
нельзя более типична. Шо
феры, встреченные на трас
се (они с готовностью ука
зывали свои фамилии) — 
М. П. Иванов, В. Г. Смолин, 
А. А. Стыпутько и другие— 
привели немало примеров 
целодневных (подчеркиваю' 
— целбднёвных!) простоев

на базе и на местах раз
грузки. Если Эти факты не-, 
известны руководителям 
объединения, ответсгвенным 
за зимние грузоперевозки, 
они могут получить исчер
пывающую информацию у 
любого шофера Томского*' 
управления технологическо
го транспорта.

Что же, и в этом году бе
ды те же самые. БПТОиК 
по-прежнему остается од
ним из самых слабых зве
ньев, составляющих тран
спортную систему. Водители 
зачастую сами подыскивают 
себе «товар», как это сде
лал Редров, — он букваль
но Выкопал Плиты из-под 
снега.

Теперь о небольших не
увязках на местах, о кото
рых упоминал Николай 
Алексеевич Прозоров. Не 
поддается объяснению; по
чти вся крановая техника, 
которая должна была об
служивать машины, при
шедшие в управление раз
ведочного бурения, оказа
лась сломанной. Заметьте— 
В начале зимника! После 
этого—известие, что на Лу- 
гинецком не готова площад
ка, на которой должны 
складироваться тысячи тонн 
цемента, воепринимВеТся 
Как Должное...

Но даже когда . доро
га есть всюду, водители .ча

сто оказываются «меж двух 
огней». В Пудине их от
правляют дальше на буро
вые, чтобы избежать нико
му не нужного перегруза, а 
по возвращению в Томск 
им приходится писать объ
яснительные. Недоразуме
ние? Если бы... Как сказал 
начальник базьг производ
ственного обеспечения
ТУРБа В. Г. Балакирев, так 
повторяется из года в год.

...Мы были на месте на 
следующие сутки, в 12 ча
сов дня. Ждали автокран 
около Трех часов. Наконец 
благополучно разгрузились 
и можно было, Поставив пе
чать в товаро-транспортной 
накладной, отправляться в 
обратный путь.

Но вот незадача: нет ни
кого, кто бы мог сделать 
эту злосчастную , отметку. 
Ждем прораба — час, дру
гой... Потом едем к нему 
домой. Прораб Владимир 
Куйванен Очень сердит, чтО 
его потревожили, но, видя 
наше отчаяние, все же да
ет совет: поискать началь
ника участка. Печать — у 
него. Колесим по поселку. 
Бесполезно, начальника ни
где нет.

В седьмом часу все доку
менты оформлены, и води
тели собираются в дорогу 
— в ночь. Я смотрю на 
Редрова, у него от злости 
на скулах перекатываются 
желваки. Не в лучшем на
строении и его товарищи. 
За восемь часов в Пудине 
они вымотались больше, чем 
за сутки пути.

А. ТРОФИМОВ. ,

E l
Еждународная
||ФОР1\/1ация

г »  Е п о р тЕ Р ы  Т А С С  и АПН с о о Б щ а ю т

ЗА РАВЕНСТВО, 
РАЗВИТИЕ, МИР

ВЕНА. В Венском международном центре открылась 
вторая специальная сессия Комиссии ООН по положе
нию укеншин, которая занимается подготовкой к Все
мирной конференции ООН, посвященной рассмотрению 
этого вопроса. На ней будут подведены итоги десятиле
тия женщины, проводящегося^ с 1976 по 1985 год под ло
зунгом «Равенство, развитие, мир».

В работе сессии принимают участие представители 32 
стран ^— членов комиссии, в том числе СССР и Укра
инской ССР, а также наблюдатели от ряда, государств, 
специализированных учреждений ООН, неправитель'ст- 
венных организаций и национально - освободительных 
движений.

Участники сессии обсудят повестку дня предстоящей 
конференции, которая должна состояться в 1985 году в 
столице Кении Найроби' порядок ее ггроведеиия. Им 
предстоит подготовить проекты рабочих документов 
конференции и ее информационную программу. Боль
шое внимание будет уделено анали.зу работы за истек- * 
ший период, рассмотрению вопроса о вкладе женщиц 
в проведение третьего десятилетия развития ООН.

О Б С У Ж Д А Л И С Ь  
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПРОБЛЕМЫ
ПАРИЖ. Здесь завершилось однодневное совещание 

министров иностранных дел стран Европейского эконо
мического сообщества. Оно было посвящено согласованию 

I позиций государств «десятки» по основным международ
ным проблемам. В частности, были рассмотрены отно
шения между Востоком и Западом, ирано-иракский кон
фликт, обстановка в Ливане и некоторые другие пробле
мы. Были также затронуты вопросы расширения поли
тического сотрудничества стран «Общего рынка». I

Как сообщил председательствовавший на совещании ми
нистр внешних сношений Франции Клод Шейсон, обсуж
дая отношения ме?кду Востоком и Западом, министры от
метили преемственность политики Советского Союза и 
высказались за поиски «как можно более многочислен
ных и частых контактов» с правительством СССР,

В опубликованном по окончании совещания заявле
нии выражается тревога по поводу того, что эскалация 
военных действий между Ираном и Ираком может соз
дать опасность для ' свободы судоходства в Персидском 
заливе, через который вывозится значительная часть за
купаемой Западной Европой нефти. Министры призвали 
обе стороны воздержаться от любых шагов, которые 
могли бы привести к такому положению.

В связи с провалом миссии сколоченных под давлением 
Вашингтона так называемых «многонациональных сил» 
в Ливане участники совещания высказались за их заме
ну контингентом войск Организации Объединенных На
ций.

РАСТЕТ АНТИВОЕННОЕ ДВИЖЕНИЕ
ЛОНДОН. Несмотря на отчаянные попытки консерва

тивного правительства М. Тэтчер помешать росту анти
военного движения в Великобритании, в стране все гром
че звучит голос сторонников мира, требующих немед
ленно положить конец безумной гонке ядерных воору
жений, принять конкретные меры в области разоруже
ния.

За активизацию борьбы против курса кабинета тори 
на наращивание военных приготовлений, и в первую 
очередь его планов оснастить подводный флот Англии 
новыми ядерными ракетами «Трайдент», выступили уча
стники состоявшейся в Манчестере конференции; посвя
щенной вопросам разоружения. Более тысячи предста
вителей различных профсоюзов страны, политических и 
общественных организаций призвали англичан сделать 
все возможное, чтобы не допустить реализации устрем
лений консервативного правительства.

СОЗДАЮТ БАЗУ
НЬЮ-ЙОРК. Американская администрация форсирует 

подготовку к Созданию на Гренаде крупной военно-воз
душной базы США. С этой целью принято решение в 
спешном порядке завершить строительство Гренадского 
международного аэропорта в Пойнт-Сэлайнзе, сооруже
ние которого осуществлялось при техническом содейст
вии Кубы и было прервано в результате варварской аг
рессии Вашингтона против этого небольшого островного 
государства в Карибском море. По сообщениям кариб- 
ской печати, в районе аэропорта, который революционное 
правительство М. Бишопа планировало превратить в 
главный центр по приему иностранных туристов, ве
дется военное строительство, складируются боеприпасы 
и тяжелое вооружение, строится взлетно - посадочная 
полоса, способная принимать тяжелые бомбардировщи
ки и транспортные самолеты ВВС США.

Планы США о переоборудовании, аэропорта в Пойнт- 
Сэлайнзе в базу Пентагона и их Намерение «приоб^)ести 
его в аренду» сроком- на 99 лет встретили «полное одоб
рение» марионеточных .властей. Об Этом свидетельству
ют заявления бывшего генерал-губернатора Гренады 
Скуна, выступившего за неограниченное продление 
сроков пребывания на острове военщины США «во имЯ 
обеспечения внутренней безопасности».

Действия США в отношении Гренады Вызывают ре
шительные протесты демократических сил Латинской 
Америки. Прогрессивная общественность расцениваё-г их 
как новое свидетельство того, что Вашингтон планирует 
превращение острова в военный плацдарм для соверше
ния агрессивных акций в Карибском бассейне и создания 
угрозы независимым государствам и национально-осво
бодительным движениям региона.

Ожесточенные бои в Ливане
БЕЙРУТ. На большей части территории Ливана про- 

до.чжаются вооруженные столкновения между противо
борствующими группировками. В течение минувшего 
дня вдоль линии, разделяющей Бейрут на восточный и 
западный секторы, не прекращались перестрелки с при
менением артиллерии, переходившие В некоторых рай
онах в ожесточенные бои. Артиллерийским и миномет
ным обстрелам подверглись восточные районы ливан
ской столицы Ашрафия, Айн ар-Руммана, Фурн аш- 
Шуббак, Ваабда. В южных пригородах интенсивные 
перестрелки происходили В районах Галери-Семаан и 
Мар-Михаил. В горном районе Алей Отряды нацио
нально-патриотических сил ведут бои за овладение рай
оном Сук-.эль-Гарб, находящимся под контролем пра- 
вохристианских формирований. Оставленные американ
скими морскими пехотинцами после переброски на бое
вые корабли позиции в районе БейрутскоТо междуна
родного аэропорта были заняты отрядами шиитского 
движения «Амаль».

По-прежнему главной проблемой, находящейся в 
центре внимания ливанцев, является вопрос об анну
лировании навязанного Соединенными Штатами Ливану 
соглашения с Израилем от 17 мая 1̂ 83 года. Лидер дви
жения «Амаль» Н. Берри в заявлении газете «Дейли 
стар» сказал, что только отказ ОТ этого кабального со
глашения может привести к возобновлению диалога по 
национальному примирению в Ливане.

По поступившим сюда сообщениям, бывший началь
ник генерального штаба израильской армии Эйтан по
требовал сохранения на пбстояннбй основе В Ливане 
оккупационного израильского корпуса. Фактически это 
означает призыв к аннексии южных районов Ливана.
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'КРАСНОЕ ЗНАМЯ'

НЕЮ13Ш И

Клубная неделя 
избирателей

Последняя неделя пе
ред выборами в Верхов
ный Совет СССР объяв
лена в области «клубной 
неделей избирателей». В 
эти дни в клубах, биб
лиотеках проходят лек
ции и беседы о советской 
демократии, нашей изби
рательной системе, о cq- 
ветском образе жизни. 
Разоблачается лживая 
сущность буржуазной де
мократии. На эту неделю 
в районах намечены ве
чера чествования победи
телей социалистического 
соревнования, передови
ков производства под де
визом «В труде рождает
ся герой». Активное уча
стие в этих мероприяти
ях принимают ветераны 
партии, войны и труда, 
партийные и советские 
работники, депутаты ме
стных Советов.

Особое внимание в эту 
неделю уделяется показу 
последовательной мирной 
политики, которую про
водят Коммунистическая 
партия и Советское госу
дарство, их борьбе про
тив агрессивных проис
ков империалистов и 
поджигателей новой вой
ны.

В. ВАСИЛЬЕВА.

Конференция 
лингвистов

Состоялась X I меж
вузовская научная кон
ференция, посвященная 
памяти . лауреата Госу- 
дарственнсй ' премии
СССР доктора филологи
ческих наук профессора 
А. П. Дульзона. Заслу
шано 57 докладов, отра
жающих основные на
правления лингвистиче
ских, археологических, 
этнографических и топо- 
иимистических изыска
ний по селькупскому, 
кетскому и другим язы
кам народов Сибири.

О. КОЧЕТКОВА.

В библиотеке — 
о музыке

Цикл лекций-бесед о 
народной и классической 
музыке задумали ра
ботники областной . биб
лиотеки им. А. С. Пуш
кина. На днях состоя
лась цервая такая беседа. 
В читальный зал.библио
теки был приглашен ан
самбль русских народных 
инструментов инженерно
строительного института 
под руководством П. П. 
Валуева. Исполнение об
работок русских народ
ных песен, старинных 
романсов сопровождалось 
рассказам о истории их 
создания. Беседу с чита
телями вела Т. -Валуева.

Лекция-беседа была ор
ганизована нотно-му
зыкальным отделом биб
лиотеки. Демонстрирова
лась выставка нотной и 
музыкальной литературы.

Г. ДЕРЮГИНА.

Традиционный 
мотокросс

в  Бийске состоялся 
традиционный мотокросс 
на приз газеты «Бийский 
рабочий», в котором при
няли участие гонщики 
нескольких областей ре
гиона. На старт соревно
ваний вышли и молодые 
томици.

Среди юношей в классе 
мотоциклов до 125 ку
бических сантиметров 
победу одержал предста
витель секции треста 
Томскгазстрой» С. Кру

тов. *
В классе машин до 250 

кубических сантиметров 
успех сопутствовал
С. Афонину из ТЛИ, ко
торый сумел обойти на 
дистанции нескольких 
сильных соперников и 
финишировал вторым. 
Четвертым в этом виде 
программы был томич 
Е. Кропочев. Команда 
томских юношей заре
комендовала себя на этих 
состязаниях одной из 
сильнейших в Сибири.

Ю. ЧЕРЕПАНОВ.

'f t ВПЕРЕД, КИБАЛЬНИШИ!

■

— Добрый вечер, ребята! 
Как настроение, не замерз
ли? — В морозном воздухе 
разносится /сиденный рупо
ром голос председател.ч дет
ского спортивного 1глуба 
_^«Кибальчиш» Я. В. Солодко- 
ва. — Настроение бодрое? 
Тогда начнем разминку. 
Послз'шайте задание...

Мальчишки помчались по 
кругу.

Ах, как заманчиво бле
стит в электрическом свете 
лед, как весело звенят конь
ки и как стремителен бег 
юных хоккеистов! Смот
ришь со стороны и кажет
ся, что за плечами каждого 
невидимые крылья. А  ведь 
они и в самом деле есть, 
эти крылья. Только назва
ние у  них иное — моло
дость и мастерство.

— Мастерство? — Николай 
Васильевич весело смеётся. 
— Им до него еще далеко
вато, хотя за три года маль
чишки, пожалуй, кое-чему 
научились. В прошлом году 
заняли первое место в обла
стных соревнованиях (они 
проходили под девизом «Лед 
надежды»), а в нынешние 
зимние каникулы ребята 1гз 
группы подготовки мас
теров завоевали четвер
тое место в соревно
ваниях на первенство СССР 
среди юношей.

— Илья! — снова несется 
через рупор. — Ты опять 
хитришь или в самом де.де 
Зютал? А  ну, кати сюда. 
Ну, что мне с тобой 
делать? — сокрушается тре
нер. ■ — Почему такой 
медлительный?

— А  куда торопиться? 
Тренировка только нача
лась..

— Не забывай, что лени- . 
вым в спорте делать нечего.

— А  я в спортсмены не

собираюсь, — парирует. — 
Я математиком буду!

— ' Там тоже нужны 
упорные. Подумай об этом 
на досуге.

— Не будет из него насто
ящего хоккеиста. А  жаль! 
Физические данные у пар
ня великолепные. Но этого 
мало. Нужны напористость, 
азарт, — говорит Николай 
Васильевич, не выпуская из 
поля зрения. команду.

— Зачем же вы его дер
жите? — спрашиваю я.

— Как зачем? Мы не 
только ради рюкордов с ' 
мальчишками возимся. Для 
нас важно подготовить из них 
здоровых и крепких людей. 
Вот главная заповедь, 
читайте, — и тренер пока
зал на плакат: «Наш глав
ный рекорд — здоровье!».

Да, это верно. Для того, 
чтобы подрастающее поко
ление было физически здо
ровым, в Академгородке 
делается многое. Судите са
ми. Среднюю школу посе
щают больше 900 ребят, й 
почти все занимаются спор
том. Многие школьники 
посещают городской бас
сейн. Руководство • пре
зидиума Томского филиа- 
ha СО АН СССР спе
циально выделяет деньги на 
эти цели, в том числе на 
аренду автобуса. И вот ре
зультат. В школе Академго
родка низкий процент забо
леваемости.

Двери клуба были широко 
открыты для всех, даже то
гда, когда он размещался в 
четырех комнатах жилого

дома (там теперь кино- и 
фотоклуб). В канун нового, 
1984 года юные спортсмены 
ПОЛ3-4ИЛИ оригинальное по 
архитектз'ре двухэтазкное 
здание, где собирается дет
вора со всей округи — из 
соседних Поселков Восточ
ный и Заречный, с Опытно
го поля и даже из центра 
города. Если случится встре
тить в автобусе второго мар
шрута мальчишек с рюкза
ками, с клюшками или лы
жами, знайте: их маршрут 
— А 1Садемгородок, клуб «Ки- 
бальчиш».

В новом здании — про
сторные залы для трениро
вок самбистов, фигуристов, 
горнолыжников,. гимнастов, 
футболистов. Есть медицин
ские пункты, комната отды
ха, душевые, будет баня с 
парной. Около четырехсот 
детей пользуются этим пре
красным помещением.

Рядом — хоккейная ко
робка, чуть Дальше — гор
нолыжная трасса. Она элек
трифицирована, есть тут и 
канатная дорога, и трагл- 
плин, и .скамеечки для от
дыха. Все это делалось ру
ками молодежи. Основную 
долю взяли на себя комсо
мольцы Института оптики 
атмосферы, особенно стара
лись инициаторы’— секция 
альпинистов, руководит ко
торой Дмитрий Бочков, че
ловек энергичный, предан
ный спорту.

Инициативным способом 
сооружается в Академгород
ке и стадион с футбольным 
полем, баскетбольной и во
лейбольной площадками, 
теннисным кортом.

'Уже нынешним летом 
мы услышим привычную 
команду:

— Разминка начинается. 
Вперед, кибальчиши!

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Дисциплина 
в общежитии

Два года назад Томский 
радиотехнический завод по
строил дом по улице' Мок
рушина, ' 20/1. Снаружи 
он ничем не отличается от 
других девятиэтажек горо- 

* да. Дом как дом. Но когда 
входишь внутрь, диву да
ешься. Одну половину до
ма занимают семейные лю
ди, а вторая половина от
дана под общежитие. Холл 
перегорожен металлически
ми сварными конструкция
ми. В общежитие входишь 
через сварную железную 
дверь, которая закрывается 
надежным засовом. -Вахтер 
П. С. Быков говорит, что 
была когда-то вертушка, а 
сейчгю ее убрали. Закроешь, 
мол, дверь и спокойно си
дишь, а то от пьяных от
боя ■ нет. Но, когда я про
шел по общежитию и вер
нулся назад, вахтера дяди 
Паши (так его в общежи
тии зовут) не было, входили 
беспрепятственно посторон
ние. Потом вахтер объяснил 
причину отлучки: дежурный 
по заводу, звонил, надо ко
го-то было вы-звать. Вот 
все бросил, пошел вызывать.

Жильцы рассказали, что 
однажды двое неизвестных 
проникли на пятый этаж, 
взломали двери в комнатах 
№ 511 и 512, все вещи пе
ревернули. На восьмом эта
же по коридору слышу 
крик: «Бутылка есть?». Слы
шу, как ведет переговоры 
главный инженер ЖКО 
В. Г. Штейн с электромон
тером ЖКО С. А. Василев
ским. Василевский был в 
нетрезвом состоянии, гово
рит: «Вьтили в комнате с 
друзьями, никому. думаю, 
не возбраняется». Вот так я 
со Штейном беседовал в фойе

и спросил, следит ли он за 
порядком. На это он отве
тил: «Не мое это дело, у ме
ня санузлы и все прочее!» 
Уходя, Штейн крикнул 
пьяному Василевскому: «Се- 
релса, будь дома, может, по
надобишься!».

Но пройдемся по комна
там. В комнате № 906 про
живающий М. В. Демин, ра
диомонтажник завода, был 
в нетрезвом состоянии. 
Цветок кактуса здесь пре
вратили в пепельницу, в 
нем куча, воткнутых в зем
лю окурков. Демин на за
мечание не обращал внима
ния, заявляя, что это его, 
рабочее, общежитие. В 911-й 
проживают девущки, на 
стене у койки висит нарисо
ванная полуобнаженная 
женщина.

В комнате 804-й мастер 
ОТК Гулик был пьян, спал, 
а слесарь завода А. В. Гу- 
реев ,с какой-то женщиной 
пили «Иверию». Причину 
пьянки объясняют тем, что с 
сегодняшнего дня думают 
жить совместно. В комнате 
904-й — пьянка, .жильцы 
поясняют, что в этой комна
те пьют постоянно.

В общих кухнях—пустые 
бутылки из-под вина. Мне 
объяснили, что их еще не 
успел собрать дядя Паша, 
вахтер. Комендант общежи
тия Галина Николаевна Бо
ровская говорит: «Зарплату
не получили, какое это пи
тье, будет зарплата — вот 
тогда будет пьянка!»

В общежитии проживают 
250 . человек. В штате обще
жития — два воспитателя, 
но вечером они не работа
ют, и проживающие предо
ставлены самим себе, от

дыхают «кто во что горазд».
Администрация завода, 

партком и профком, на
чальники цехов редкие го
сти в общежитии, не инте
ресуются, чем их рабочие 
занимаются в свободное 
время. Участковый инспек
тор отдела милиции А. Р. 
Лошманов рассказывает: 
«Четыре раза обращался к 
руководителям завода, что
бы посещали общежитие и 
интересовались бытом сво
их рабочих, на это никто 
не обращает внимания».

Имеется совет общежития 
из 9 человек. Председатель 
совета Т. П. Попова, ин
женер завода, рассказала:

—Планы работы пишутся, 
но на том все и заканчива
ется. Нас администрация не 
поддерживает, вот И нет ав
торитета совета. .Г^крводи- 
тели завода заселяют крас
ные уголки бригадами ка
лымщиков, они безобразии- ' 
чают, а совет с ними ниче
го не может сделать. На 
работе мне говорят: «Тать
яна, чего ты нервы треп
лешь?» Для отдыха жильцов 
выкручиваемся «голубыми 
огоньками». От такой рабо
ты нет ни стимула, ни 
удовлетворения.

Побыл на вечере отдыха 
(так называемом «голубом 
огоньке») здесь же в об
щежитии, в кафе. Участни
ки вечера сдают по пять 
рублей, на них покупается 
вино. Перед началом вече
ра на столах расставлены 
бутылки с сухим вином и 
к ним по нескольку конфет.
К 22 часам от сухого вина 
отдыхающие становятся 
«мокрыми», ибо на столах

появился портвейн. В за
ле оглушительный шум от 
музыки, пьяные под 
тусклым освещением пры
гают, а не танцуют. Прово
дит вечер член совета об
щежития рабочий Гаврилов. 
Стоишь й думаешь, неуже
ли нельзя этот отдых про
вести разумно, пусть даже 
будет сухое вино или шам
панское? Почему комсомол, 
партком, профком не вни
кают в дела общежи
тия? Кстати, секретарь ко
митета комсомола завода 
Сергей Дергачев сам живет 
в этом общежитии.

На общих кухнях не 
все конфорки электро
плит р а б о т а ю т  ис
правно, некоторые жильцы 
готовят пищу в комнатах. 
Красные уголки заселены, 
комнаты для занятий не 
работают. Пианино стоит на 
первом этаже в общей кух
не. Жильцы жалуются, что 
играть им не дают, так как 
вахтеру . мешает музыка. 
Если умываются на треть
ем этаже, вода бежит на 
второй. Промокшие стены 
создают неприглядный вид. 
Душевые не работают, жиль
цам приходится стирать в 
комнатах. Вот куда главно
му инженеру ЖКО надо бы 
приложить руки, а не сло
няться по этажам.

Надо организовать дежур
ство ;?ружинников в обще
житии, чтобы оказывали 
помощь вахтеру, а не ва
рить железные заграждения. 
Много что надо сделать для 
общежития, только не хотят 
этого понять руководители 
завода. А  ведь отсюда на
чинается трудовая дисцип
лина. Нет дисциплины в 
быту, нет ее и на производ
стве.

И. БЫЧИХИН, 
старший инспектор от
дела УВД облисполкома.

ПЕРЕД
Т В 0Р 4ЕСК0Н

ЕСОЮЗНОЙ
КОНФЕРЕНЦИЕЙ

Шесть лет назад редакция 
журнала «Знамя» совместно 
с Томской писательской ор
ганизацией создали литера
турный пост «Знамени» в 
Томске. С тех пор на стра
ницах этого популярного 
периодического издания си
стематически появляются 
очерки и проблемные ста
тьи под рубрикой: «Знамя» 
на томской земле».

Логическим продолжением 
этих, ставших традиционны-' 
ми, связей стало недавнее 
пребывание в нашей обла
сти группы московских 
писателей и журналистов, 
приехавших в феврале по 
командировке журнала
«Знамя», чтобы ознакомить
ся с теми преобразованиями, 
которые происходят сегодня 
в томском Приобье. В со
ставе группы были замести- 
■гель главного редактора 
журнала «Знамя» В. Герба-

чевскии, заведующий отде
лом публицистики этого 
журнала Ю. Апенченко, за
меститель ответственного 
секретаря газеты «Правда» 
А. Ильин, прозаики А. Са- 
луцкий, Е. Винников,
Г. Иванов, О Дмитриев и 
Т. Бек, очеркисты А. Ни
кишин и О. Ларин.

В течение десяти дней го
сти знакомились с Том
ском, вместе со своими кол
легами — томскими писа
телями побывали на нефте
химическом комбинате и 
агропромышленных пред
приятиях областного центра, 
встретились с учеными 
Томского филиала Сибир
ского отделения АН СССР, 
научно - исследовательских 
институтов и вузов. Часть 
группы побывала в городе 
нефтяников Стрежевом, не
сколько писателей ездили в

Зырянский и Чаинский рай
оны.

Эти встречи дали литера
торам наглядное представ
ление об огромном разма
хе строите.льства в том
ском Приобье, тех пробле
мах, которые здесь реша
ются и которые предстоит 
еще решать. Поездка стала 
составляющей и необходи
мой частью работы, предва
ряющей создание литератур
ных произведений — будь то 
повести, рассказы, очерки 
И.ЛИ статьи. Эти произведе
ния появятся в недалеком 
будущем под рубрикой: 
«Знамя» на томской зем
ле».

Поездка писателей в 
томское Приобье послужила 
не только укреплению свя
зей «Знамени» с томичами. 
Она была первой в ряду 
других писате.льских поез
док в связи с предстоящей

Всесоюзной творческой кон
ференцией писателей и кри
тиков, организаторами ко
торой являются Союз писа
телей СССР, Тюменский и 
Томский обкомы партии. 
Конференция состоится в 
конце марта в Тюмени. В 
это время группы писате
лей побывают в городах, по
селках и селах Тюменской 
и Томской областей, ознако
мятся с жизнью сибиряков, 
их работой, заботами, проб
лемами.

Девиз предстоящей кон
ференции — «Новое в 
жизни — новое в литерату
ре». Встречи в коллективах, 
взаимополезные диалоги 
стимулируют общественную 
деятельность й творчество 
писателей, дадут возмож
ность средствами литерату
ры более плодотворно спо
собствовать идейному, пат*- 
риотическому и нравствен
ному воспитанию трудя
щихся, созданию крупно
масштабных художествен
ных произведений о нашем 
современнике, размахе 
нынешних социальных пре
образований.

В. Ма к ш е е в , 
ответственный секретарь 
областной писательской 

организации.

Ч Е Т В Е Р Г, 1 м арта  
П Е Р В А Я * П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.05. Мульт

фильмы. 9.30. «Хроника одного 
лета». 2-я серия. 10.40. Кон
церт. 11.15. «Здравствуйте, ко
ни». Документальный фильм.
11.45. Новости.

С 11.50 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Ко.мму- 
нисты 80-х». Кинопрограмма. 
15.30. Концерт. 16.15. «Веселые 
старты». 17.00. Р. Ш.уман. Со
ната для скрипки и фортепья
но. 17.15. «Шахматная школа».
17.45. Мультфильм. 18.00. «Ле
нинский университет миллио
нов». «Два мира — две поли
тики». 18.30. «Окры.ленныс». 
Документальный фильм. 18.45. 
«Сегодня в мире». 19.05. Кон
церт лауреатов премии Ленин
ского комсомола. . 19.50. «Хро
ника одного лета». 3-я серия. 
20.55. Встреча избирателей 
Московского городского изби
рательного округа с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР, членом Полит
бюро ЦК КПСС, Председателем 
Совета Мтчгсгров СССР то
варищем И. А. Тихоновым. 
Трансляция из Государственно
го академического Большого 
театра Союза ССР. 21,40. Кон
церт артистов балета. 22.20. «Ма
рия Ермолова». Научно-популяр
ный фильм. 22.45. «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Здравствуйте,, доктор!» 
Документальный фильм. 8.35. 
«Общая биология». 10-й н.часс.
9.05. «Испанский язык». 9.35. 
«Общая биология». 10-й класс.
10.05. Научно - популярные 
фильмы. 10.35. «Зоология». 7-й 
класс. 11.00. «Мамина школа». 
11.35. «Зоблогия». 7-й класс,
12.00. . «Испанский язык». 12.30. 
«Путь к вершине». Телеочерк.
13.00. «Я  — гражданин Со
ветского Союза», 13.30. «Ста
жер». Художественный фильм 
с субтитрами. 15.05. Новости.

С 15.10 до 17.30 — перерыв. 
ТО М С К

17.30. «Трижды Краснозна
менная». Репортаж о вруче
нии переходящего Красного 
знамени ЦК КПСС. Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ То.мской области. 

М О С КВ А
18.00. Новости.

ТО М С К
18.20. «С водой дружить — 

здоровым быть». Репортаж из 
спорткомплекса «Томь», 18.45. 
«Я  в печатники пошел». До
кументальный фи.чьм. 19.00. 
«День области». 19,15. «Чело
век и огонь». «Виноваты ли 
дети?». 19.45. «Новый город». 
Документальный фильм. 

М О С КВ А
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТО М С К

20.15. Студия «Юность». 
«Разговор начистоту». 20,50. 
Киножурна.л «Ровесник». 

М О С КВ А
21.00. «Врем,ч». Ж.40. «Возв

рата нет». Художественный 
фильм. 23.13. Чемг1ионат СССР 
по гандболу. Мунечины. ЦСКА 
— СКА (Минск).'

ИЗВЕЩЕНИЕ
2 марта лекторская груп

па обкома КПСС проводит 
для лекторов партийных ко
митетов, общества «Знание», 
пропагандистов, -политин
форматоров консультацию 
по теме: «Февральский
(1984 г.) Пленум ЦК КПСС 
об актуальных вопросах 
международной жизни и 
внешнеполитической дея
тельности КПСС».

1Сонсультация состоится в 
Доме политического просве
щения обкома КПСС (ул. 
К. Маркса, 14).

Начало — в 16 часов.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

погода
Сегодня по области — об- 

•чачная погода с прояснени
ями, слабый снег, ветер за- 
падньда, 7—12 метров в се
кунду, температура 3—8

I марта 1984 года

градусов мороза. Б Томске 
— без существенных осад
ков, температура 4—6 гра
дусов мороза.

2—3 марта — облачная по- 
года с прояснениями, без j  
осадков, ветер западный,
5—10 метров в секунду, тем
пература ночью 10—15, днем 
5—10, по северо-восточным 
районам 11—16 градусов
мороза.

Теат
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

1 м ар та  в по м ещ ен и и  Д К  
«А вангард » —  «Сильва» —  
19-30.

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 м арта. «Ярослав М удры й»
(две серии) —  9, 12, 15, 18-10, 
21.

имени М. ГОРЬКОГО
1 м арта. «Седьмая пуля» —  

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «П уть  в «Са
ту р н »  —  8-40. 10-20, 12, 13-40, 
15-20. 17, 18-40. 20-20, 22. Зал  
ки н о х р о н и к и . «Б унтари  и ф а
раоны » —  9. 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35. 
К и н о л екто р и й . «Р еш ен и я  и ю н ь 
с ко го  (1983 г.) П л енум а Ц К
КПС С  — в ж и зн ь » . «И нд уст
рия л ж и  на сл уж б е  р еакц ии »  
—  18-30.

«ОКТЯБРЬ»
1 м ар та . «Последняя р е л и к 

вия». — 9, 10-50, 12-40, 14-20,
1 6- 10, 18, 19-50, 21-40. «Три 
надцать» —  8-40, 12-10. 14, 16,
17- 40, 19-20. 21, «Золотой кл ю 
ч и к»  —  10-30.

«СИБИРЯК»
1 .марта. «Три гильзы  от а н 

гл и й ск о го  кар аб и н а»  ■— 11, •
12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. «Город мастеров» —  9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
1 м арта. «Здравствуй , это

я» — 9. 11-30, 14, 16-30. 19. 
«Кам ен исты й  путь» — 9,
10-40, 12-20, 14, 16. 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
1 м арта  «Учени и  л е ка р я » —

9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20. 
« К а зн и ть  не представляется  
возм ож ны м » —  19-10, 21.

ДОМ ОФ1ЩЕРОВ
1 м арта. «Два к а п и та н а »  —

17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
1 м арта. «Тайна святого  

Ю ра» —  17, 19, .21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П 

1 м ар та . « Н еж н ы й  возраст» , -
—  18, 20.

2—8 марта 2—8 марта
Дворец зрелищ и спорта

V томский кинофестиваль Киевской 
ордена Ленина киностудии 

им. Л. П. Довженко 
Т Е А Т Р А Л И З О В А Н Н О Е  

КИНОПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
«НАША ЖИЗНЬ — КИНЕМАТОГРАФ»

Участвуют:
народный артист СССР Константин СТЕПАНКОВ;
народные артисты УССР Наталья НАУМ и Николай 

ГРИНЬКО;
заслуженные артисты УССР Маргарита КРИНИЦЬША, 

Сергей ИВАНОВ, Иван ГАВРИЛЮК, Владимир ТАЛАШ- 
КО, Лесь СЕРДЮК. Леонид ЯНОВСКИЙ, Анатолий 
БАРЧУК;

лауреат Государственной премии УССР им. Т. Г. 
Шевченко Андрей ХАРИТОНОВ;

лауреат международных конкурсов пианистов ком
позитор Владимир БЫСТРЯКОВ;

актеры театра киноактера киностудии им. А. П. Дов
женко.

Автор й режиссер — заслуженная артистка УССР 
Екатерина КРУПЕННИКОВА.

По окончании кинопредставления впервые на союзном 
экране демонстрируются кинофильмы;

2 марта. «Возвращение с орбиты» — 20.
3 марта. «Все начинается с любви» — 17 «Ненаглял-ныи мой» — 20. иенагляд
4 марта. «Единица с обманом» — 14. «Преодоление»— 

17. «Возвращение с орбиты» — 20.
5 марта. «Парижская драма» __ 20.
6 марта. «Обвинение» — 20.
7 марта. «Шахтерский герцог» _ 19.
8 марта. «На вес золота» — 14. «Возвращение с орби

ты» — 17. «Ненаглядный -мой» — 20.
4 заявки принимаются по тел. 4-81-35,

Кассы работают С 11 часов.

ИЗ КОЛЛЕКЦИИ ГОСФИЛЬМОФОНДА
1—15 марта

НА ЭКРАНАХ г,. ТОМСКА — ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ 
КИНОЛЕНТЫ ПРОШЛЫХ ЛЕТ 

«Виринея» («Ленфильм»),
«Секретная миссия» («Мосфильм»),
«Здравствуй, это я!» («Арменфйльм»),
«Путь в Сатурн» («Мосфильм»), \
«Конец Сатурна» («Мосфильм»).
«Тревожный месяц вересень» (киностудия им. А. Дов

женко).
«Бой после победы» («Мосфильм»),
«Седьмая пуля» («Узбекфильм»),
«Последняя реликвия» (Рижская киностудия). 
«Достояние республики» (кйностудия им. М. Горького). 
«Остров сокровищ» («Союздетфильм»). 
«Миклухо-Маклай» («Моснаучфильм»),
«Тринадцать» («Мосфильм»),
«Застава в горах» («Мосфильм»),
Следите за рекламой кинотеатров.

Облкинопрокат.

C/\V>K  БА . — ГЦЦ-
TPVilOVGTPOMCTBA

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
на ДОМОСТРОИТЕЛЬНЬ1Й КОМБИНАТ: слесарей по 

ремонту оборудования, электриков,- операторов конвейер
ных линий, крановщиков мостовых кранов, геодезистов, 
монтажников железобетонных конструкций, электросвар
щиков, штукатуров-маляров, плотников, машинистов 
растворных и малярных станций, облицовщиков-пли- 
точников - мозаичников, инженеров-строителей в архи
тектурно-конструкторскую группу, главного бухгалтера.

Домостроительный комбинат имеет благоустроенное об
щежитие, базу отдыха, стол заказов. Доставка на работу 
и с работы — транспортом предприятия.

Квартиры предоставляются в порядке очереди. Справ
ки по тел. 6-73-52.

Обращаться: г. То.чск, пр. Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; 
ул. Бердская, 18, в бюро по трудоустройству и его фи
лиалы.

Б дополнение к действую
щей сети приемных пунктов 
база «Стеклотара» организу
ет в субботу, 3 марта, сбор 
етёклопосуды от населения 
с 11 до 15 часов пятью вы
ездными приемными пунк
тами, расположенными в 
микрорайонах: Каштак-1 — 
по ул. Говорова, 38; Дворец 
спорта — ул. Артема, -3; 
Иркутский тракт — ул. Ла
зарева, 1; поселок Новый — 
ул. Бау.мана,' 21; спичфаб- 
рика «Сибирь» — у магази
на № 14 Октябрьского торга.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с ап
течным управлением приг
лашают на постоянную ра
боту; старшего ревизора, 
старших бухгалтеров, бух
галтеров, экономистов, сек
ретаря.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17; ул. Берд
ская, 18; ул. Пушкина. 71, 
в бюро по трудоустройству 
и его филиалы. Справки по 
тел. 2-37-21.

Н Ш  АДРЕС И ТЕЛЕфОНШ
Адрес редакции: 634050. Томск, ГСП. пр . Ф р ун зе , 103. Телефоны: прием ной  редаиторэ 4-44-35,
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собственны х корреспондентов: в С треж евом  — 9-23-33. в Н олпаш еве — 36-55. общ ественной
ж у р н ал и с тс ко й  о р ган и за ц и и  -» 3 -4 0 -9 1 . прием ной  и зд ате л ь с тв а -— 3-15-25, б ухгал тери и  — 3-10-17.
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